
Лучшее издание в металлургической отрасли России и стран СНГ–2008, 2009, 2010, 2011

 рабочая поездка

Встречает КамАЗ
Делегация Магнитогорского металлургического 
комбината посетила ведущие предприятия автомо-
бильной отрасли России.

В ходе рабочей поездки делегация ОАО «ММК» по-
бывала на производственной площадке ОАО «КамАЗ», 
с которым Магнитка сотрудничает не одно десятилетие. 
В Набережных Челнах руководители Магнитогорского 
меткомбината, в числе которых председатель совета ди-
ректоров ОАО «ММК» Виктор Рашников, генеральный 
директор ОАО «ММК» Борис Дубровский, заместитель 
генерального директора по продажам Николай Лядов и за-
меститель генерального директора по производству Павел 
Шиляев, провели переговоры с генеральным директором 
ОАО «КамАЗ» Сергеем Когогиным. Руководство ММК 
осмотрело ряд значимых объектов Камского автозавода, 
среди которых – главный сборочный конвейер и конвейер 
сборки кабин. Кроме того, делегация ОАО «ММК» посе-
тила АвтоВАЗ, где встретилась с президентом компании 
Игорем Комаровым.

Магнитогорский металлургический комбинат после-
довательно реализует задачу по увеличению отгрузки 
металлопродукции для российской автомобильной про-
мышленности, чему, в частности, способствует ввод в экс-
плуатацию в 2011–2012 гг. нового стана «2000» холодной 
прокатки, предназначенного, в первую очередь, для выпу-
ска высококачественного автолиста. Освоение мощностей 
этого агрегата, не имеющего аналогов в России, позволяет 
ОАО «ММК» предложить отечественным автомобиле-
строителям полный сортамент холоднокатаного листа из 
сталей повышенной прочности, необходимый для органи-
зации производства новых моделей автомобилей.

 признание

С наградой из Сочи
Выпускающий редактор 
нашей газеты Станис-
лав Рухмалев пред-
ставлял магнитогор-
скую прессу на двух 
крупных мероприя-
тиях, состоявшихся 
в эти дни  в столице 
Белой Олимпиады-
2014.

Это XII между-
народный инве-
стиционный фо-
рум «Сочи-2013», 
проходивший в 
О л и м п и й с ко м 
парке, и традиционный фестиваль журналистов «Вся 
Россия-2013». Подробные материалы о том, как Сочи 
готовится к Олимпийским играм и какие проблемы вол-
нуют журналистское сообщество страны, в ближайших 
номерах. А сегодня мы спешим поделиться приятной 
новостью: «Магнитогорский металл» стал лауреатом 
творческого конкурса, проводившегося в рамках XVII 
фестиваля журналистов России. Член Союза писателей 
России Станислав Рухмалев презентовал в Сочи лите-
ратурный проект «ММ» «Год поэзии в Магнитогорске: 
Ручьевские чтения».

 акция

За достойный труд
Вчера прошел Всемирный день профсоюзной со-
лидарности – более чем в 130 странах. Его главная 
цель – оказание поддержки со стороны между-
народного профсоюзного движения концепции 
достойного труда.

Не остался в стороне от этой акции и наш регион. 
Профсоюзное движение Челябинской области является 
одним из лидеров в РФ по темпам развития: ежегодно 
около 40 тысяч трудящихся вступают в ряды профсою-
зов. Из 1,5 миллиона работающих южноуральцев 700 
тысяч человек в настоящее время состоят в профсоюзах, 
все они выступают за достойный труд и аналогичную 
его оплату.

– В числе основных критериев достойного труда 
– хорошая зарплата, на которую работник и его семья 
могли бы обеспечить реализацию основных своих по-
требностей, соответствующие условия охраны труда и 
соблюдение техники безопасности, а также развитие 
уровня социального партнерства между профсоюзными 
организациями и работодателем, – говорит Олег Екимов, 
заместитель председателя ООПС «Федерация проф- 
союзов Челябинской области». – В настоящее время 
56 процентов работников южноуральских предприятий 
охвачены коллективными договорами, которые помога-
ют отстаивать их права. Это хороший показатель.

Профком Группы ММК отметил Всемирный день 
профсоюзной солидарности масштабными мероприя-
тиями. Подробности в следующем номере.
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СъЕзД «ЕДИНОй РОССИИ» 
ГЛАзАмИ 
мАГНИТОГОРСКОГО 
пОЛИТИКА 

ДВОРЕц КуЛьТуРы мЕТАЛЛуРГОВ 
ИмЕНИ С. ОРДЖОНИКИДзЕ 
СОбРАЛ СИЛьНЕйшИх 
бОДИбИЛДЕРОВ 

 противостояние | Рука руку моет – это когда комиссия горадминистрации отстаивает интересы нужной компании

ЕВГЕНИя СИмОНОВА

В 143-м микрорайоне идет бес-
прецедентная борьба жителей за 
право выбирать управляющую 
компанию – жить в достойных 
условиях, быть хозяином своего 
дома и двора. Кто же противо-
стоит жителям в их законном 
праве на выбор управляющей 
компании? Постараемся разо-
браться.

Спор за 18 миллионов
Летом этого года здесь началась 

компания по переходу домов из одной 
управляющей компании в другую. 
Дело, в общем-то, обыденное не только 
для страны, но и для нашего города…

Жители многоквартирных домов 
давно перестали ощущать себя кре-
постными той или иной управляющей 
компании, постепенно осознавая, что 
каждый несет ответственность за со-
стояние дома, двора, а не только своей 
квартиры. А потому имеют полное и 
совершенно законное право не только 
спрашивать, на что потрачены деньги, 
требовать от управляющей компании 
подробных отчетов, но и в любой 
момент сменить откровенных хапуг, 
желающих только деньги получать, а 
работу выполнять как придется. 

Постепенно должна уйти в про-
шлое и унизительная зависимость 
от недобросовестных УК, когда нам 
приходится буквально «выбивать» за 
собственные деньги, чтобы залатали 
текущую крышу, заменили худые трубы 
в подвале, привели в порядок подъезд. 
А про двор и игровые площадки и го-
ворить не приходится: на все находятся 
отговорки. Вот только немалые деньги 
с жителей собирают исправно, тут ни-
каких отговорок нет.

…Однажды терпение жителей, 
проживающих в ряде домов 143-го 
микрорайона, лопнуло, устали они 
жить в грязи, с разбитыми дорогами, 
обшарпанными подъездами и сырыми 
подвалами.

Дома для УК, что называется, до-
ходные: каждый месяц только со одного 
143-го микрорайона по 1,5 миллиона 
рублей приходит на счет. За год набегает 
18 миллионов – неплохая сумма. На 
эти деньги можно не только все дома 
отремонтировать и дворы в порядок 
привести, но и поставить приборы учета 
в каждый дом. 

Инициативная группа пригласила но-
вую управляющую компанию – ЖРЭУ-8. 
Прошли собрания-встречи с собственни-
ками жилья, затем приступили к голосо-
ванию. Голосовали в заочной форме, к 
каждому собственнику в квартиру стуча-
лись представители новой УК, и жители 
сами решали, ставить свою подпись или 
нет. Наконец подписи собраны, голоса 
подсчитаны, и в конце августа протоколы, 
согласно Жилищному кодексу РФ, были 
направлены как в ресурсоснабжающие 
организации, так и в ЕРКЦ. Именно 
это муниципальное предприятие ведет 
паспортный учет. И вот здесь-то начались 
поистине удивительные события. 

Не успели представители ЖРЭУ-8 
передать протоколы в ЕРКЦ, как дей-
ствующая УК ЖРЭУ № 2, возглавляемая 
директором Р. Галеевым, принесла про-
токолы, свидетельствующие о том, что 
еще 27 мая все жители, как один, разом 
вышли на очное голосование и отдали 
свой голос за эту компанию.

Обычно у ЕРКЦ не возникает сомне-
ний в том, с какой именно УК заключать 
договор, так как, по Жилищному кодексу 
РФ, договор должен заключаться с той 
компанией, у которой протоколы подпи-
саны более поздней датой. В нашем слу-
чае руководству МП «ЕРКЦ» пришлось 
обращаться в администрацию города для 
разрешения ситуации, которую красиво 
и технично назвали «конфликтом инте-

ресов двух управляющих компаний». За 
этим названием как-то само по себе ис-
чезло волеизъявление жителей. Решения 
собственников жилья уже в расчет не 
принимали.

В управлении ЖКХ администрации 
города долго думали и, наконец, приду-
мали. Постановлением администрации 
была создана комиссия, которая и долж-
на выявлять правильность протоколов, 
то есть решить за жителей, какой УК 
доверить управление домами.

Эта странная, 
странная комиссия

Возможно, чиновники и могли бы 
принять решение, проверить, дей-
ствительно ли большинство жителей 
выбрало УК ЖРЭУ-8, если бы не ряд 
странностей. Но обо всем по порядку. 

В комиссию были представлены 
бланки решений от двух УК – ЖРЭУ 
№ 8 и ЖРЭУ № 2. При этом членов 
комиссии совершенно не удивил тот 
факт, что собрание прошло в очной 
форме. То есть сотни человек одновре-
менно вышли на собрание в один день, 
а затем выстроились в затылок друг 
другу и единогласно проголосовали за 
«любимую» действующую управляю-
щую компанию. Не удивило комиссию 
и то, что даже при беглом взгляде было 
видно, что все протоколы, предостав-
ленные ЖРЭУ № 2, заполнены одной 
рукой и похожи, как близнецы.

Жители стали писать обращения в 
администрацию города и правоохрани-

тельные органы, что не только не при-
нимали участие в голосовании 27 мая 
2013 года, но никогда и не слышали о 
нем, а их подпись в протоколе является 
поддельной. 

Журналист программы «Времечко», 
к слову, житель 143-го микрорайона, 
приехавший по обращению жителей, к 
своему неописуемому удивлению тоже 
нашел собственную подпись в протоко-
лах ООО «ЖРЭУ № 2». Откровенная 
фальсификация налицо. Но комиссия 
продолжала этого не замечать. Во вся-
ком случае, этому факту не было дано 
никакой правовой оценки.

Дальше больше. Выясни-
лось, что инициаторы собра-
ний 27 мая, а по законодатель-
ству это должен быть обяза-
тельно собственник квартиры 
в доме, таковыми вовсе не 
являлись. Комиссия получила 
заявления от «инициаторов», 
которым стало известно, что 
их подпись подделана. Причем в одном 
из протоколов ЖРЭУ № 2 инициатором 
была названа жительница дома, даже не 
являющаяся собственницей. И от нее 
комиссия получила заявление о том, 
что: во-первых, она никогда не была 
инициатором собрания, во-вторых, 
участие в собрании не принимала, 
в-третьих, собственником не является, 
и, в-четвертых, подпись ее в данном 
протоколе подделали.

Но комиссия предпочитает по-
прежнему, что называется, «в упор не 
видеть» очевидного. За время работы 

комиссии многие жаловались, что их 
не опрашивают, а буквально допраши-
вают, но не в отношении протоколов 
ЖРЭУ № 2, а исключительно по про-
токолам ЖРЭУ-8, стараясь найти хоть 
что-нибудь. 

Искала комиссия долго. Даже 
мучительно. И нашла… Главное, по 
мнению комиссии, – это отсутствие 
в некоторых протоколах сведений 
о праве собственности на квартиру, 
то есть собственники не указывали 
номер и дату выдачи так называемой 
«зеленки». Да вот незадача! Согласно 

закону «О персональных 
данных» жильцы не обязаны  
были это делать.

Результат работы комис-
сии: администрация должна 
провести повторное голосо-
вание. Возможно, в надежде, 
что жители повторно не 
проголосуют за ЖРЭУ-8. Да 
только не получен ответ на 

главный вопрос: если так легко и без-
наказанно можно подделать подписи 
жителей в одном протоколе, то что 
помешает сделать это вновь?

Кстати, в настоящее время проку-
ратура проводит проверку как право-
мерности решения комиссии, так и 
фактов фальсификации протоколов 
очного голосования от 27 мая 2013 
года. Кроме того, собственники жи-
лья подали заявления в полицию по 
факту фальсификации подписей. Они 
намерены отстаивать свои интересы 
и в суде 

Жильцы дома 
надеются, 
что заболтать 
их жалобы 
не позволит 
прокуратура
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трех и более детей.

Беспредел в отдельно 
взятом районе

ЧитайтЕ В ЧЕтВЕРг   Что изменилось на рынке труда после очередного государственного вмешательства



Рита Давлетшина

Под ремикс нетленной песни 
«Чему учат в школе» на сце-
ну большого зала городской 
администрации выходит Олег 
Садкеев. Сегодня он – директор 
импровизированной школы, 
в строгом, но не концертном 
костюме, с гладко зачесанными 
волосами – словом, соответ-
ствует образу. Здесь же – самая 
настоящая ученическая доска, 
пара маркеров… К этой доске и 
вызывают главу города Евгения 
Тефтелева, председателя Магни-
тогорского Собрания депутатов 
Александра Морозова, началь-
ника управления образования 
городской администрации Алек-
сандра Хохлова, председателя 
общественной палаты Магни-
тогорска Валентина Романова и 
начальника отдела социальных 
программ ОАО «ММК» Егора 
Кожаева.

С
имволичное домашнее задание 
– слова поздравления. Видимо, 
вспомнив ученические годы, гла-

ва города заметно волнуется, сбивается 
и краснеет:

– C cамого раннего возраста ребенок 
встречается с учителем: сначала это 
воспитатель ясельной группы, потом 
детского сада, первый учитель в на-
чальной школе, учителя-предметники. 
Все они – кто на время, а кто и навсегда 
– становятся для нас вторыми мамами. 
Вот и я в этот день вспоминаю свою 
первую учительницу… Выбрав эту 
профессию, не побоявшись, чего уж 
скрывать, ее невысокой материальной 
отдачи, вы взялись за самоотвержен-
ный труд – закладывать будущее. И, 
судя по тому, что система образования 
в Магнитке одна из лучших в стране, за 
будущее мы можем быть спокойны.

Практическое задание главе города 
– написать на доске свои ощущения 
от ученической поры. Не мудрствуя 
лукаво, Евгений Тефтелев старательно 
вывел: «Спасибо школе!» 

Александр Морозов связал День 
учителя с другой юбилейной датой, 
напрямую относящейся к героям тор-
жества:

– Профессия учителя – это искусство 
сеять разумное, доброе, вечное. А, 
как сказал когда-то Владимир Ленин, 
важнейшим из искусств для нас явля-
ется кино. Так вот, в этом году 45 лет 
исполняется со дня выхода на краны 
фильма «Доживем до понедельника» и 
40 лет – фильма «Большая перемена» 
– двух гимнов российскому 
учительству. 

Его задание – вывести 
на доске оценку, которую 
он получал в школе чаще 
всего. Спикер городского 
Собрания тут же нарисовал 
пятерку с плюсом, после 
чего честно признался: на 
самом деле получал и колы 
– в основном за поведение, 
но бывали и такие оценки. 

– Учительский труд нелегок, но бла-
годарен и благороден, – продолжает 
церемонию поздравления начальник 
управления образования городской 
администрации Александр Хохлов. – И 
если ты однажды вошел в эту профес-
сию, то это на всю жизнь. Отсюда и по-
беды: у нас нет конкурентов в регионе, 
да и в России их можно перечесть по 
пальцам. И в этом, конечно, заслуга 
наших педагогов. Поэтому главные 
слова благодарности тем, кто работает 
у станка – у доски, у компьютера. 

Традиционно из уст Александр Хох-
лова прозвучали слова благодарности 
главе города и депутатскому корпусу:

– Они никогда не делили с точки 
зрения приоритетов образование Маг-
нитогорска на дошкольное, школьное 
и дополнительное. Потому что пони-
мают: это – единая система.

Отойдя от педагогических дел, Ва-

лентин Романов до сих ассоциируется у 
многих поколений учителей Магнитки 
с главным наставником. Ныне предсе-
датель общественной палаты в своих 
поздравлениях был краток, но ярок: 

– Учительская гвардия – это опор-
ный край державы, бесценное до-
стояние российской республики. Ура 
учителям!

И, наконец, Егор Кожаев от лица 
многотысячного коллектива металлур-
гов отметил:

– О том, какие талантливые и самоот-
верженные учителя работают в нашем 
городе, на комбинате хорошо известно. 
Шефская работа охватывает многие об-

разовательные учреждения. 
Будем и впредь укреплять 
сотрудничество с образо-
вательными учреждениями, 
делать все возможное для 
их развития. 

И наконец – чествование 
молодых учителей. В этом 
году в состав педагогиче-
ского коллектива Магнитки 
влились 152 выпускника 

Магнитогорского государственного 
университета. Организаторы праздне-
ства и работники управления образова-
ния с удовольствием отмечают: десять 
из них – молодые люди. Число хоть до 
сих пор и незначительное, но с каждым 
годом увеличивающееся. От молодых 
людей – подарок коллегам прекрасного 
пола: тематическая сценка под на-
званием «Осенний призыв в систему 
образования», кульминацией которой 
стал залихватский учительский рэп 
под нижний брейк в исполнении одно-
го из молодых педагогов. И вот они, 
все 152, вооружившись золотистыми 
воздушными шарами, выстроились в 
две шеренги – давать клятву верности 
профессии и получать поздравления с 
первым в жизни профессиональным 
праздником. Затем, рассевшись в зале, 

молодые школьные педагоги с удоволь-
ствием размахивали шариками в такт 
песням, звучащим со сцены. 

А еще было награждение лучших 
учителей по итогам прошлого учеб-
ного года. Из рук Евгения Тефтелева, 
Александра Хохлова и Александра 
Морозова учителя получили Почетные 
грамоты главы города, городского Со-
брания депутатов и призы от профсою-
за. Отмечены также лауреаты премии 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, победители областных 
педагогических конкурсов. Кроме 
того, званием «Почетный работник 
общего образования Российской Фе-
дерации» отмечены начальник отдела 
аттестации и нормативного обеспе-
чения деятельности образовательных 
учреждений управления образования 
администрации Магнитогорска Татьяна 
Баландина, учитель географии средней 
общеобразовательной школы № 5 с 
углубленным изучением математики, 
Елена Давыдова, учитель биологии 
средней общеобразовательной школы 
№ 28 Ирина Исаева, учитель черчения 
и технологии общеобразовательного 
учреждения «Многопрофильный ли-
цей №1» Ирина Кимайкина, учитель 
русского языка и литературы средней 
общеобразовательной школы № 64 име-
ни Бориса Ручьева Татьяна Коваленко, 
учитель литературы общеобразователь-
ного учреждения «Магнитогорский 
городской лицей при Магнитогорском 
государственном университете» На-
талья Кузнецова, учитель химии сред-
ней общеобразовательной школы № 6 
Галина Локайчук, учитель математики 
средней общеобразовательной школы 
№ 65 им. Б. Агапитова с углубленным 
изучением предметов музыкально-
эстетического цикла Татьяна Могилева, 
учитель физики общеобразовательного 
учреждения «Магнитогорский город-
ской многопрофильный лицей при Маг-
нитогорском государственном техни-
ческом университете имени. Г. Носова 
Антонина Попырко   
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 эстафета

Пламя, вперед!
В минувшее воскресенье из Афин в аэропорт 
Внуково-3 прибыл олимпийский огонь.

Курирующий подготовку к Олимпиаде вице-премьер 
Дмитрий Козак бережно вынес его из самолета и сел в 
машину. Тут же к кортежу присоединились байкеры из 
клуба «Ночные волки». Разбитые на несколько колонн, 
они стройными рядами следовали за официальной де-
легацией, в состав которой вошли глава Олимпийского 
комитета России Александр Жуков, князь Монако Альбер 
II, президент оргкомитета Сочи-2014 Дмитрий Черны-
шенко и шестикратная олимпийская чемпионка Лидия 
Скобликова.

К тому моменту, когда кортеж выехал из аэропорта, на 
Красной площади начали собираться люди. Сначала они 
следили в режиме реального времени за передвижением 
огня по городу на больших телеэкранах. А буквально че-
рез 15 минут на смонтированной сцене появился оркестр. 
Музыку сидевшие на трибунах гости, большая часть 
которых укуталась в выданные организаторами пледы, 
оценили аплодисментами.

Делегация прибыла ровно в 16.55. Первым из машины 
вышел господин Козак, который в правой руке держал 
крошечный, но, наверное, самый главный огонь в его 
жизни. Несколько раз он поднимал его над головой, чтобы 
все желающие могли его разглядеть. Так продолжалось 
ровно до тех пор, пока все члены делегации не оказались 
на одной сцене. На ней был огонь, был факел, была чаша 
олимпийского огня. Не хватало только одного человека 
– Владимира Путина.

Он вышел из Спасских ворот Кремля, а уже через не-
сколько минут в сопровождении спортсменов-подростков 
поднялся на трибуну. «Эта эстафета, пройдя по всем 
регионам страны, станет уникальной, потому что она по-
кажет миру Россию такой, какая она есть, такой, какой мы 
ее любим», –  заявил Путин. Он поблагодарил всех, кто 
участвует в подготовке Олимпиады, и всех, кто болеет и 
переживает за ее успех. «Именно таким людям доверено 
пронести олимпийский огонь по России. Спортсмены и 
общественные деятели, учителя, врачи, студенты, люди 
старшего поколения – каждый из 14 тысяч участников 
олимпийской эстафеты заслужил право стать частью 
олимпийской истории», – сказал президент, выразив на-
дежду, что «эстафета зажжет сердца миллионов людей, 
а олимпийский факел, прообразом которого стало перо 
волшебной жар-птицы, принесет радость и удачу мил-
лионам жителей нашей России».

Получив из рук члена оргкомитета зажженный от олим-
пийского огня факел, господин Путин практически сразу 
поднес его к олимпийской чаше. Заиграл гимн. Владимир 
Путин поднял руку с горящим факелом.

По окончании гимна на сцене появились двое детей – 
мастера спорта России по фигурному катанию на коньках 
Максим Мирошкин и Лина Федорова, ставшие в прошлом 
году серебряными призерами юношеских Олимпийских 
игр в австрийском Инсбруке. Взявшись втроем за один 
факел, они поднесли его к чаше. «В добрый путь к XXII 
зимним Олимпийским играм», – пожелал президент. Мак-
сим и Лина уверенно побежали мимо трибун к следую-
щим из десяти факелоносцев, которым предстояло вчера 
начать эстафету олимпийского огня в России. Шестого 
октября она ограничилась территорией Кремля.

 В этом году в состав педколлектива города влились 152 выпускника Магнитогорского государственного университета
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Руководители 
города 
и комбината 
побывали в роли 
учеников 
средней школы

 приЗнание | Учительская гвардия – опора державы, бесценное достояние страны

 опрос

макСим Юлин

Госдума утвердила, а Совет Фе-
дерации одобрил законопроект, 
в соответствии с которым ставки 
акцизов на бензин, алкоголь 
и табачную продукцию под-
нимутся.

Акцизы на алкоголь повышают 
последние несколько лет с целью со-
кращения количества его потребления 
населением. Акцизы на табак – по той 
же причине. Причина же повышения 
ставок акцизов на бензин – наполнение 
дорожных фондов. Срок исполнения – 
2014–2016 годы.

Вот что думают магнитогорцы по 
этому поводу.

Зинаида КоЗлова, пенсионерка, 
техничка:

– Насчет бензина – мне все равно, 
а водка пускай дорожает! Может, 
действительно, пить меньше будут. А 
то ведь у нас в подъезде на девятом 
этаже постоянно компания собирает-
ся: напьются, шумят, а один раз даже 
ящики почтовые с газетами подожгли. 
Сил никаких уже нет!

Максим афанасьев, водитель 
маршрутного такси:

– Мне не нравится эта «затея». Осо-
бенно волнует подорожание бензина 
– все равно ведь деньги «не туда» 
пойдут. Относительно водки и таба-
ка думаю так: ну что же, вернемся в 
самогонно-самокрутное прошлое.

Татьяна Юрьева, домохозяйка:
– Ничего говорить не буду. Зачем 

вообще интересоваться, что я и дру-
гие люди об этом думают? Разве и 
так не понятно? Нет, я бы, конечно, 

сказала, но такие слова обычно на 
заборах пишут...

Ильдар ГарИфЗянов, студент 
МГТУ:

– Ясно как день: средств в казне 
нет, вот и лезут в карман к гражданам. 
Просто вспомните последние законо-
проекты: все перекладывают на плечи 
народа. Образование, медицина, пенси-
онный фонд... У населения вообще хоть 
какие-то льготы останутся или нет?

владимир ,  сот рудник  оао 
«ММК»:

– Повысят цены на табак и алкоголь 
– станет больше «левой» продукции. 
Если уж хотят заботиться о здоровье 
населения, пусть с производства начи-
нают. Повысят цены на бензин – ударят 
по карману рабочих и пенсионеров. Что 
же до наполнения дорожных фондов, 
то здесь тоже бабушка надвое сказала: 
сколько лет наполняют эти фонды, а 
дороги что-то лучше не становятся.

Полина, продавец:
– Просто уже не знаю: может, это мы 

все такие глупые, а в правительстве 
действительно лучше понимают, что 
народу нужно? Ведь у них что ни за-
кон, то, извините, черт-те что выходит. 
Зачем на табак и спиртное акцизы под-
нимать, если с подорожанием бензина и 
так подорожает абсолютно все? 

вадим, частный предпринима-
тель:

– Вы что, в самом деле верите, что 
цены поднимут? А кто же, интерес-
но, на выборы-то ходить после этого 
будет? Если же все-таки поднимут, 
самым первым следствием станет то, 
что малый и большая часть среднего 
бизнеса в России прекратят существо-
вание. А причины повышения вообще 
смешны – мне кажется, правительство 
не понимает, что в сказки теперь даже 
дети не верят, а они взрослым их рас-
сказывать пытаются.

Готовы ли мы 
к повышению акцизов?

Однажды и на всю жизнь



– Побывал на съезде в 
третий раз, и хочу ска-
зать, что этот отличался 
от предыдущих, – сказал 
в интервью «ММ» Алек-
сей Малофеев, представ-
лявший на форуме маг-
нитогорское отделение 
«Единой России». – Треть 
участников приехала из 
регионов, в том числе 
из сельской местности. 
Многие даже в Москве 
ни разу не были. 

Совсем не случайно мне-
ние обычных людей пожелали 
услышать президент и премьер-
министр. Встреча с ними сна-
чала не планировалась. О том, 

что состоится, мы узнали по 
приезде. Проблемы, о которых 
рассказали делегаты руково-
дителям страны, нашли потом 
отражение в итоговом докладе 
Дмитрия Медведева. Значит, 
голос с мест услышан, и это 
отрадно. На прошлых съездах 
присутствовали в основном 
начальники, и разговор был не 
таким живым, как сейчас.

Дискуссии, проходившие по 
секциям с участием министров 
федерального правительства, 
касались разных сфер нашей 
жизни. Так как одновременно 
они шли на пяти площадках, 
посетить все было невозможно. 
На образовательной говорили 
о строительстве детских садов, 
повышении зарплаты педагогов 

и качества их работы, что в ско-
ром времени найдет отражение 
в законе об образовательных 
стандартах. Горячим получил-
ся диалог на экономической 
секции. Перед правительством 
поставили много вопросов – о 
недоступности кредитов для 
бизнеса, о невозможности из-
за высоких налогов создавать 
рабочие места, о том, что в 
регионы и города передают 
полномочия, не обеспеченные 
деньгами. Выяснили также, 
каким образом исполнительная 
власть планирует обеспечить 
рост ВВП. Оказывается, за 
счет инвестиций естественных 
монополий, которые должны 
найти внутренние резервы.

Конечно, не обошлось без 
обсуждения итогов недавних 
выборов. Вывод такой: «Единая 
Россия», допустив к участию 
новые партии, осложнила себе 
жизнь, но и при возросшей кон-
куренции уверенно победила. 
Сказалось, что мы не только в 
стране развиваем демократию, 
но и внутри партии. Изменился 
подход к проведению прай-
мериза: местные отделения 
теперь сами могут выбирать 
любой из четырех вариантов, 
привлекать к отбору кандида-
тов широкие массы. У каждой 
партийной организации свой 
опыт работы, которым стоит 
поделиться. Владимир Мякуш, 
секретарь Челябинского регио-
нального политсовета, в один из 
дней рассказал о деятельности 
фракции «Единой России» в За-
конодательном собрании.

Общее впечатление от съезда 
– делегаты спуску исполни-
тельной власти не давали. В 
то же время диалог был добро-
желательным, критика – не 
огульной. Никто не скрывал 
недостатков. Напротив, искали 
пути, как их исправить.

Политика. Обществовторник 8 октября 2013 года magmetall.ru
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 форум

Похвала президента
Президент России Владимир Путин призвал 
регионы равняться на Челябинскую область. 
Выступая на V ежегодном инвестиционном 
форуме «Россия зовет!», глава государства 
рассказал о ситуации на рынке труда. 

Территории, входящие в Уральский федеральный 
округ, президент похвалил за создание новых ра-
бочих мест. Это Тюменская область, где до конца 
года вступят в строй 13 заводов, Свердловская 
(здесь появилось шесть тысяч рабочих вакансий) 
и Челябинская. На Южном Урале, по сведениям, 
имеющимся у Путина, «за последнее время создано 
свыше 14 тысяч новых рабочих мест».

 Блогосфера

Самые цитируемые
Михаил Юревич вошел в дюжину самых по-
пулярных губернаторов-блогеров. Список 
цитируемых глав регионов России составила 
компания «Медиалогия».

Условие участия в рейтинге – наличие у первого лица 
субъекта Федерации собственного блога в Интернете. 
Первые две строчки списка заняли завсегдатаи подоб-
ных рейтингов – Александр Ткачев (Краснодарский 
край) и Рамзан Кадыров (Чечня). Михаил Юревич 
обосновался на 11-й позиции, сразу за губернатором 
Орловской области Александром Козловым.

  Демография

Европейский опыт
В последние годы долговой кризис подтолкнул 
правительства стран Европы к проведению 
жестких и непопулярных пенсионных реформ. 
В частности, были приняты законы о постепен-
ном повышении пенсионного возраста.

В итоге в 2020 году в большинстве европейских 
стран мужчины будут выходить на пенсию в 65 лет, 
женщины – в 63–65 лет. После 2020-го в некоторых 
государствах эта планка поднимется еще выше: в 
Германии – до 67 лет, а в Великобритании – до 68. 
Кое-где ранний выход на заслуженный отдых оста-
нется возможен, но будет облагаться налогом. Так, 
житель Германии, который пожелает уйти на пенсию 
в 63 года, будет платить в госказну с получаемых от 
государства денег 14,4 процента.

По мнению аналитиков Еврокомиссии, главная 
угроза для Европы заключается в быстром старении 
ее населения. Если в 2010 году на каждого жителя 
ЕС старше 65 лет приходилось четверо работающих, 
то к 2060 году это соотношение снизится до одного 
к двум. В то же время расходы на пенсии в среднем 
по ЕС через полвека вырастут до 12,5 процента 
ВВП. В мае 2012 года Еврокомиссия опубликовала 
так называемую белую книгу, в которой содержатся 
рекомендации по дальнейшему реформированию 
пенсионной системы. Одна из ключевых – автомати-
ческое повышение пенсионного возраста в зависи-
мости от продолжительности жизни в той или иной 
стране. Кроме того, в документе предложено огра-
ничить возможности досрочного выхода на пенсию, 
уравнять пенсионный возраст для мужчин и женщин 
и стимулировать развитие системы дополнительных 
пенсионных накоплений.

 случай

Не вернулся из леса
В Златоусте прекращены поиски 86-летнего 
пенсионера, который ушел за грибами и не 
вернулся.

Замерзшее тело мужчины обнаружили охотники. 
Пенсионер пропал вечером 23 сентября. В тот день 
он вместе с родственниками отправился в лес, однако 
в назначенное время к машине не вернулся. Близкие 
обратились за помощью в полицию. Пожилой муж-
чина, с их слов, хорошо знал лес и раньше никогда 
не блуждал. Его искали десять дней.

 новые веяния | Повестку дня на съезде «единой россии» формировали низовые звенья партии

 Дата | Вчера штабные подразделения мВд россии отметили 95-летие

Уважаемые избиратели избирательного округа № 12! 
Жители 112, 114 микрорайонов,  

128 и 130 кварталов  и пос. Крылова  
Правобережного района!

9 октября с 17.30 в общественной приемной 
комитета ТОС 112 микрорайона (ул. Дружбы, 21А) 
состоится личный прием депутата Магнитогорско-
го городского Собрания Владимира Владимиро-
вича ДРЕМОВА.

Справки по телефонам: 20-45-05, 24-58-50.

ОлеГ ГриШин

Под конец четырнадцатого съезда 
«Единой России» его делегаты ис-
пытали настоящее единение.

В 
предыдущие два дня такой воз-
можности у них не было. Дискус-
сии проходили хоть и в одном ме-

сте, но по разным секциям. По традиции 
венец форума – заседание в столичном 
Гостином дворе, где собираются все 
участники. Для коллективной встречи 
потребовался вместительный зал. Де-
легатами и гостями стали 1700 человек, 
600 из которых представляли первички. 
Статус народного придал съезду особый 
колорит, о чем с удовольствием говорили 
партийные начальники.

И Дмитрий Медведев, выступивший 
напоследок с докладом, упомянул о зем-
ных вопросах, которые стали предметом 
обсуждения. В отрыве от реальной жиз-
ни доверия не завоевать, что показали 
предвыборные кампании недавнего про-
шлого. Локальные поражения заставили 
изменить стиль работы, и, как результат, 
в Великом Новгороде, Иркутске, Екате-
ринбурге, Рязани и Смоленске «Единая 
Россия» вернула утраченные позиции. 
Особо подчеркивалось, что последние 
победы добыты в конкурентной борьбе, 

поскольку партий в стране все больше, а 
критика в адрес ведущей политической 
силы звучит жесткая. «Наша партия дер-
жит слово и выполняет те обязательства, 
которые брала на себя», – вывел формулу 
успеха ее лидер.

Содержание речи указывало, что 
на трибуне находится еще и премьер-
министр, обладающий властными 
полномочиями. По праву второго руко-
водителя страны он говорил о зарплатах 
и пенсиях, пособиях и мате-
ринском капитале. Делился с 
единомышленниками планами 
увеличить срок декретного от-
пуска до четырех с половиной 
лет и стимулировать рождае-
мость. Социальная поддержка 
остается одним из полити-
ческих приоритетов, и этому 
не помешают известные трудности с 
наполнением бюджета. Главный фи-
нансовый документ докладчик назвал 
жестким, но трудоспособным, явно не 
желая сгущать краски.

Дмитрий Медведев отметил, что 
государство в состоянии заморозить на 
год тарифы естественных монополий, 
назвав решение непростым и выстра-
данным. И услуги ЖКХ, о чем было 
сказано на съезде, должны быть про-
индексированы по формуле «инфляция 

минус тридцать процентов». «Понимаю 
все сложности, мы это и с коллегами гу-
бернаторами неоднократно обсуждали, – 
но чтобы на местах, в муниципалитетах 
было именно «минус 30 процентов», а 
не что-то другое, – предупредил лидер 
партии «Единая Россия». Откликаясь на 
многочисленные жалобы, звучащие в 
адрес управляющих компаний, Дмитрий 
Медведев заявил о желании лицензиро-
вать их деятельность и таким способом 

найти управу на недобросо-
вестных.

Откликнулся выступающий 
и на другую злободневную 
проблему – с мигрантами. 
Домашней заготовкой стали 
приведенные им данные ООН, 
согласно которым Россия за-
нимает второе место в мире по 

количеству приезжих. Их на территории 
нашей страны сейчас – одиннадцать 
миллионов. «Мы – открытая страна. 
Но нельзя допустить образования этни-
ческих анклавов, особенно в крупных 
городах, где копится напряжение, что, 
с одной стороны, приводит к изоляции 
приезжих, а с другой стороны, способ-
ствует росту преступности, нарастанию 
ксенофобии и социальной напряженно-
сти, – подчеркнул Дмитрий Медведев. 
– «Единая Россия» должна помочь в 

реализации государственных программ 
адаптации, которые бы предусматрива-
ли обучение языку, погружение в наши 
исторические и культурные традиции и 
неукоснительное следование правилам 
поведения в современном российском 
обществе».

Был в докладе еще один примеча-
тельный момент, когда лидер «Единой 
России» повел речь о чистоте рядов. 
Любые обвинения в нечистоплотно-
сти – повод для расследования. Те, кто 
окажутся под подозрением, на какое-то 
время лишатся партбилета. «Здесь не 
колеблется принцип презумпции неви-
новности, потому что речь идет только 
о приостановлении, а по завершении 
рассмотрения уголовного дела, член-
ство может быть либо восстановлено, 
либо, если лицо осуждено, партия с ним 
распрощается», – заявил инициатор по-
правки в Устав.

Красной нитью через все заседание 
тянулась мысль, что ведущая партия 
страны не собирается сдавать позиции, 
намерена дальше побеждать и править. 
«Провал тех, кто заявлял о якобы не-
легитимности парламента, избранного 
в декабре 2011 года, показателен. При-
зывы, игнорирующие конституционные 
гарантии, перспектив не имеют, а по-
добные методы политической борьбы 
быстро разочаровывают людей», – про-
возгласил председатель Госдумы Сергей 
Нарышкин. Но не все на съезде было 
так уж предсказуемо. «Единая Россия» 
показала себя современной партией, 
голосуя не бумажными бюллетенями, а 
электронными ключами. Опыт удался, из 
строя вышли только три устройства. Но 
это не помешало избрать в высший совет 
трех губернаторов и одного сенатора, а 
в генеральный – в основном руководи-
телей первичных отделений.

Сенсацией стала смена руководителя 
Центральной контрольно-ревизионной 
комиссии. Эту должность занимал Вла-
димир Пехтин, сдавший из-за скандала 
с заграничной недвижимостью мандат 
депутата Госдумы. Кандидатуру доцента 
МГУ Нины Кудашовой внесли в по-
следний момент. К ней, как утверждают 
партийные руководители, присматрива-
лись давно. И роль в назначении сыграла 
неподкупность претендентки, а не вы-
сказанные в первый день съезда компли-
менты президенту Путину: «Владимир 
Владимирович, наша партия в целом 
сильная, профессиональная, боевая, и, 
что самое важное, мы поддерживали, 
поддерживаем и будем всегда поддер-
живать вас» 

Ближе к земле

 вЗгляД

Делегаты спуску не давали

кОнстантин ВуеВич, 
руководитель пресс-службы умВд россии 
по магнитогорску

Лет десять назад на пресс-
конференции кто-то из журна-
листов сказал начальнику УВД 
Магнитогорска, что он должен 
знать все. На это последовал 
ответ: «Все должен знать 
начальник штаба, а я должен 
знать – где начальник шта-
ба…» Шутку оценили и боль-
ше вопросов не задавали, 
хотя, что такое штаб, особен-
но в органах внутренних дел, 
гражданская публика все-таки 
представляет смутно. 

В
оображение рисует нечто, 
происходящее в слабо осве-
щенном помещении, где над 

большой картой склонились отцы-
командиры. Они спорят, чертят 
стрелки на карте, передвигают 
картофелины и диктуют проекты 
приказов. Концепция в общем-то 
верная. Только на смену карандашу 
и овощам давно пришли серьезные 
инструменты информационно-
аналитической работы.

В канун праздника в библиотеке 
имени П. В. Крашенинникова в 
рамках информационного проекта 
«Вектор безопасность» вспомина-
ли славную историю штабных и 
информационных подразделений 

руководители и ветераны. Испол-
няющий обязанности начальника 
УМВД России по Магнитогорску  
А. Е. Кияткин поздравил сотрудни-
ков и ветеранов с юбилеем.

Отсчет своей деятельности штаб-
ные подразделения магнитогорской 
полиции, конечно, ведут с момента 
образования органов правопорядка в 
Магнитогорске. Но наиболее четкую 
структуру они приобрели в начале 
70-х годов прошлого столетия. С 1973 
по 1975 начальником штаба – началь-
ником дежурной части УВД Магнито-
горского горисполкома был Михаил 
Тихонович Жирнов. Ветеран Великой 
Отечественной войны, он прошел 
комсомольскую и партийную школу, 
служил в кадровом подразделении ми-
лиции и паспортно-регистрационном 
отделе. Награжден медалями, ведом-
ственными наградами МВД. С 1978 
по 1980 штаб возглавлял Виктор 
Матвеевич Крайнов. Его труд от-
мечен медалями «За безупречную 
службу» I и II степеней. С 1982 по 
1983 руководил штабом Геннадий 
Владимирович Свентицкий. В ОВД 
пришел по направлению КПСС с 
должности заведующего общим от-
делом горкома КПСС. С 1985 по 1992 
организационно-инспекторский отдел 
УВД и дежурную часть возглавлял 
Дмитрий Васильевич Горобец. Он на-
чинал свою деятельность в 1963 году 
участковым уполномоченным Левобе-
режного РОВД Магнитогорска и до-
служился до заместителя начальника 

этого отдела. Отличник милиции, он 
награжден медалями «За безупречную 
службу» II и III степени.

С 1992 по 2002 штаб возглавлял 
А. А. Звонарев. Именно при нем 
штаб стал наиболее крупным и 
значимым подразделением магни-
тогорской милиции, объединившим 
информационные и аналитические 
массивы служебной информации. 
Анатолий Андреевич родился в Маг-
нитогорске. После армии и учебы в 
школе рабочей молодежи пришел 
на службу в милицию. Четыре года 
работал участковым инспектором 
Левобережного РОВД, затем пере-
шел в инспекцию индивидуальной 
профилактики. В 1979 году он воз-
главил это подразделение, а через 
год судьба забрасывает его на Саха-
лин, откуда следователь Звонарев, 
дослужившись до заместителя 
начальника РОВД, возвращается на 
родину, в Магнитогорск. Через три 
года его назначают начальником 
организационно-инспекторского 
отдела УВД Магнитогорска – так в 
то время назывались штабы в МВД. 
И начинается последнее десяти-
летие его милицейской службы в 
должности заместителя начальника 
управления городской милиции.

Одним из ярких начинаний Ана-
толия Звонарева стала организация 
турнира по стрельбе из табельно-
го оружия памяти олимпийского 
призера по стрельбе, помощника 
оперативного дежурного Право-
бережного РОВД Магнитогорска  

В. Д. Чуяна. В июле 2002 года, от-
работав без малого сорок лет в ОВД, 
Анатолий Андреевич Звонарев вы-
шел на заслуженный отдых, передав 
бразды правления в надежные руки 
– И. В. Дубовских.

Штаб УВД Магнитогорска всегда 
развивался, как бы сейчас выразились, 
инновационным путем. Наперекор 
штатному расписанию, опираясь на 
поддержку местной власти и метал-
лургического комбината. В середине 
90-х создается мощное компьютерное 
подразделение, которое оснастили 

по последнему слову техники, оно 
самостоятельно разрабатывает при-
кладные программные продукты.  
А. М. Якупов, подполковник ми-
лиции в отставке, возглавлял его 
около пятнадцати лет. По решению 
Магнитогорского Совета народных 
депутатов в 1993 году в структуре 
штаба создают пресс-службу УВД 
– информационно-аналитическую 
группу штаба УВД…

Сегодня штаб УМВД России по 
Магнитогорску, сохранивший и при-
умноживший добрые традиции безза-

ветного служения делу, порядочности, 
взаимовыручки, продолжает нести не-
легкую службу. Это основной анали-
тический и плановый центр, коорди-
натор действий правоохранительных 
структур города. Сейчас обязанности 
начальника штаба исполняет Дмитрий 
Валентинович Жабин. Думается, что 
с его приходом мозговой центр борь-
бы с преступностью обретет новое 
дыхание.

От всего сердца ветераны ОВД 
и действующие сотрудники по-
здравляют штабных работников с 
95-летием их службы. 

Штаб – всему голова

Ведущая  
политическая  
сила страны  
не намерена  
сдавать позиции

Андрей Кияткин, Анатолий Звонарев, Александр Якупов
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Звоните нам:
телефон редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела рекламы (3519) 39-60-79

Продам
*Сад в «Металлурге-3», дом, 

посадки. Т.: 20-83-37, 8-902-615-
4746.

*Гараж в «Калибровщике-1», 
3х11, погреб, смотровая яма, 
подвал. Т.: 20-83-37, 8-902-615-
47-46.

*Сруб 8х8+4. Т. 8-909-092-68-
96.

*Цемент. Песок. Т. 45-10-40.
*Цемент. Недорого. Т. 43-14-37.
*Евровагонку (сосна, липа). 

Блокхаус, доску пола. Теплицы. Т. 
8-904-973-41-43.

*Песок речной сеяный. Недоро-
го. Доставка «КамАЗом». Т. 8-912-
300-2087.

*Цемент, песок, щебень, отсев, 
скалу – от мешков до «КамАЗов», 
недорого. Т. 8-904-305-1212.

*Песок, щебень, отсев, бут, гран-
шлак от 2 до 3,5 т. Недорого. Т. 
8-919-352-5156.

*Песок, щебень. Отсев от 1 до 30 
т. Т. 8-351-901-9043.

*Шлакоблок 30 %, 50 %, рубле-
ный; бордюр, парапет. Т. 456-
123.

*Цемент, песок, щебень. Т. 45-
39-40.

*Песок, щебень. Недорого. Т. 
8-922-754-5309.

*Песок. Т. 8-982-321-67-78.
*Перегной, навоз. Доставка «Ка-

мАЗом». Т. 8-912-805-80-02.
*Дрова. Т. 43-33-99.
*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Песок, щебень, скала, черно-

зем, бут, глина. Т. 8-967-867-43-
29.

*Песок, щебень и другое. Недо-
рого. От 3 до 30 т. Т. 8-919-349-
77-16.

*Песок, щебень, граншлак, бут, 
скала и другое. Т. 8-902-607-98-
90.

*Европоддоны, евроборта, ев-
рокубы, бочки, канистры, мешки 
п./п., биг-беги. Продам: т. 8-904-
977-02-69 , куплю: т. 8-922-750-
80-01.  

*Песок, щебень, скала, отсев  и 
другое. Т. 8-951-249-86-05.

*Дрова. Т. 8-909-749-05-71.
*Дрова. Т. 8-912-893-01-82.

КуПлю
*3-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*1-, 2-к. квартиру. Т. 8-952-525-

6345.
*1-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*2-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*Комнату, квартиру в любом 

районе. Т.: 8-908-043-7455, 45-
75-76.

*Долю в квартире. Т. 46-55-72.
*Ноутбук, планшет. Т. 8-906-850-

23-51.
*Холодильник, ванну, стиралку 

б/у. Т. 47-31-00.
*Холодильник от 400 р. Т. 8-967-

868-2337.
*Морозилку. Т. 8-967-868-2337.
*Ванну, холодильник, стиралку. 

Т. 43-09-30.
*Ванну, холодильник, плиту и т. д. 

Т. 45-44-94.
*Каслинское литье. Т. 8-904-976-

07-32.
*Однокомнатную, двухкомнатную 

квартиру. Срочно. Т.43-07-79.
*Квартиру. Т. 496-777.

Сдам
*Люкс. Часы, сутки. Т. 8-906-871-

17-83.
*Посуточно от 1000 р. до 2000 р. 

Т. 8-922-637-6245.
*Люкс, час – 200 р., ночь – от  

900 р. Т. 8-922-635-8045.
*Посуточно квартиры в любом 

районе города. Т. 8-922-636-66-
63.

*Посуточно. Т. 43-05-42.
*Посуточно. Т. 45-21-75.
*Часы, ночь. Т. 8-912-408-0088.
*Часы, сутки. Т. 8-908-815-

0675.
*Часы, ночь. Т.: 8-951-244-47-92, 

8-922-702-55-53.
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-

746-45-45.
*Сутки. Т. 8-904-931-14-48.
*Посуточно. Т. 8-906-854-9399.
*Часы. Т. 8-904-970-24-07.
*Часы. Т. 8-961-575-69-37.
*Часы. Т. 8-912-777-33-09.
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-43-

20.
*Жилье. Т. 43-00-48.
* «Люкс». Т. 8-963-477-35-52.
*Квартиру. Т.  496-777.

Сниму
*Двухкомнатную, Правобереж-

ный. Т. 26-44-77.
*Трехкомнатную, Орджоникид-

зевский. Т. 26-44-77.
*Жилье. Т. 45-00-34.
*Квартиру. Т.  496-777.
*Жилье. Т.: 49-13-13, 8-951-810-

00-09.
*Квартиру. Т.: 43-93-74, 8-951-

461-83-59.
*Квартиру. Т. 8-909-749-24-90.
*Квартиру. Т. 8-908-091-69-16.

уСлуги
*Теплицы усиленные. Распрода-

жа. Т. 8-951-461-50-34.
*Заборы из профлиста и сетки 

рабицы. Т. 8-952-528-2621.
*Теплицы 3х6 – 15000, 3х4 – 

12000. Т. 45-09-80.
*Заборы, навесы, теплицы, огра-

ды, ворота. Т. 45-40-50.
*Заборы из профнастила и сетки 

рабицы. Т. 43-19-21.
*Заборы из профнастила и сетки 

рабицы, оцинковки. Т. 8-912-400-
20-88.

*Заборы. Ворота. Козырьки и др. 
металлоконструкции. Т. 43-30-86.

*Сварочные работы любой слож-
ности. Металлоконструкции из 
собственного металлопроката. Т. 
49-16-30.

*Заборы, ворота, навесы, тепли-
цы и др. металлоконструкции. Т. 
454-457.

*Теплицы, заборы, ворота, на-
весы. Т. 45-44-59.

*Заборы, ворота, навесы, огра-
ды. Доступно. Т. 8-982-332-3157.

*Калитки, ворота, заборы, оград-
ки. Т. 8-968-119-1015.

Теплицы усиленные. Дешево. Т. 
8-951-799-1014.

*Ворота, заборы из профлиста и 
ковки, решетки, оградки, теплицы. 
Т. 45-21-06.

*Заборы, ворота, козырьки, на-
весы. Т. 45-36-35.

*Заборы, ворота (рассрочка). Т. 
43-42-01.

*Кровельные ремонты. Т. 8-950-
736-45-30.

*Крыши, монтаж, ремонт. Т. 43-
40-24.

*Кровля гаражей. Т. 8-902-899-
6891.

*Наружная и внутренняя отделка 
балконов пластиком, евровагон-
кой. Рассрочка. Т. 44-94-42.

*Отделка балконов евровагон-
кой. Быстро, качественно. Т.: 45-
45-69, 8-904-973-5164.

*Отделка балконов, коттеджей 
евровагонкой, блокхаус. Т.:  28-08-
84, 8-912-803-2184.

*Качественная отделка балконов. 
Т. 45-08-46.

*«Секрет». Вскрытие замков, 
машин. Установка замков. Т.: 47-
77-75, 8-963-477-8138.

*Вскрытие, установка замков. Т. 
49-49-01.

*Установка замков, вскрытие, от-
делка, гарантия. Т. 45-07-65.

*Установка замков, вскрытие. Т. 
45-03-49.

*«Ключ». Вскрытие, установка 
замков. Т. 29-41-41.

*Установка замков. Качество. Т. 
8-908-823-94-43.

*ООО «АкваСтройЭксперт» – за-
мена водопровода, канализации, 
отопления. Т.: 8-912-805-0989, 
45-09-89.

*Профессиональная замена 
водопровода, отопления. Т.: 8-912-
805-0169, 45-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-952-529-
0916.

*Отопление, водопровод. Т. 
8-909-097-8224.

*Водопровод, канализация, водо-
меры. Качество, гарантия 3 года. 
Т.: 45-11-41, 8-963-478-56-57.

*Замена водоснабжения, отопле-
ния, канализации. Т. 28-97-79.

*Бурение скважин . Т. 45-26-01.
*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Сантехработы. Т. 8-951-122-

15-99.
*Натяжные потолки. Т. 8-963-

096-3164.
*Натяжные потоки. Скидки. Т. 

43-40-65.
*Натяжные потолки. Опыт, каче-

ство, гарантия. Т.: 45-20-33, 8-963-
097-44-77.

*Натяжные потолки «Гамма цве-
та». Т. 8-951-459-48-30.

*Ремонт квартир. Т.: 45-12-31, 
45-18-93.

*Домашний мастер. Т. 8-908-
068-96-03.

*Очистка дымоходов. Т. 8-951-
249-8209.

*Сборка мебели. Т. 8-951-489-
4578.

*Откосы. Т. 43-05-42.
*Откосы. Т. 45-21-75.
*Жалюзи. Скидки до 25 %. Т. 28-

98-50. 
*Откосы. Т. 43-95-28.
*Электромонтаж, быстро, деше-

во. Т. 8-908-828-02-80.
*Электромонтаж. Недорого. Т. 

8-912-799-57-60.
*Электроработы. Т. 8-904-975-

4735.
*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электрик. Т. 8-951-437-93-75.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 44-94-51, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников. Скидки. 
Гарантия. Т. 43-11-56.

*Ремонт холодильников. Ка-
чество, гарантия, пенсионерам 
скидки. Т. 8-904-975-7669.

*Ремонт холодильников. профес-
сионально, качественно, гарантия. 
Т. 8-909-097-1816.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
8-904-803-65-05.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. 

Вызов бесплатно. Пенсионерам 
скидки. Т.: 46-21-16, 8-908-086-
2116.

*Ремонт любых импортных теле-
визоров. Гарантия. Вызов бесплат-
ный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Скидки. Т.: 
34-70-64, 8-909-096-6027.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 29-24-03.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-00-
94, 8-908-086-0094.

*Телеантенны! Т. 47-45-41.
*Телеантенны! Пенсионерам 

скидки! Т. 44-03-75.
*ТВ-антенны! Ремонт. Т. 8-951-

810-1055.
*Антенны! Т. 47-36-35.
*Триколор TV. Мост-1, 3 этаж, За-

венягина, 10. Т. 44-00-16.
*Триколор TV. Пушкина, 30. Т. 

49-49-49. 
*Триколор HD. Т.  8-904-933-

3333.
*Триколор-ТВ HD.  Т.  46-10-10.
*Триколор-ТВ HD. Пр. Ленина, 

104. Т.: 28-99-00, 299-000.
*Ремонт ноутбуков. Т. 8-906-850-

23-51.
*Ремонт компьютеров и ноут-

буков. Установка Windows. Ка-
чественно. Надежно. Недорого. 
Разблокировка 400 р. Выезд. Т.: 
466-009, 8951-805-13-37.

*Компьютерный ремонт. Анти-
вирусы. Настройка. Т. 28-08-16.

*Ремонт холодильников, сти-
ральных машин. Т.: 22-54-65, 
8-950-732-6635.

*Ремонт холодильников и сти-
ральных машин. Т.: 27-00-52, 
8-951-456-5115.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 31-90-80, 
8-963-087-3954.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 30-17-06, 
8-904-975-6150.

*«РемТехСервис» – ремонт сти-
ральных машин, холодильников и 
водонагревателей. Т. 43-80-15.

*Риелтор – выгодно продать, ку-
пить, обменять, помощь в оформ-
лении документов, ипотеки. Т. 
8-950-724-67-84.

*Юрист. Консультации по недви-
жимости бесплатно. Т. 45-75-76.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. Высо-

кие, длинные, обычные «ГАЗели», 
грузчики, переезды. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Любое вре-
мя. Без выходных. Т.: 46-03-82, 
8-912-805-3393.

*«ГАЗели», грузчики. Город, меж-
город, переезды. Т.: 30-94-19, 
8-963-476-84-38.

*«ГАЗели», грузчики от 180 р. Т.: 
43-00-19, 8-912-806-00-33.

*«ГАЗели». Быстро. Недорого. Т.: 
8-967-869-1120, 44-07-11.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-11, 
8-908-064-5353.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-141.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 8-908-580-55-40.
*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-16.
*Услуги автокрана –15 т, стрела 

14 м. Т. 8-951-815-4611.
*Манипуляторы 5 т., 15 т. Т. 28-

15-15.
*Манипулятор. Т. 45-26-76.
*Откачка ям. Т.: 29-40-49, 8-902-

895-11-56.
*Риелтор – 15000 руб. Т. 43-

32-53.
*Сантехработы. Т. 8-963-096-

35-67.
*Сантехмастер. Т. 8-902-619-

51-99.
*«ГАЗель». Т. 8-909-099-09-01.
*Грузоперевозки. Т. 8-950-745-

46-75.
*Электромонтаж. Недорого. Т. 

8-912-897-29-71.
*Электромонтаж. Т. 29-66-33.
*Утепление дверей. Т. 43-92-15.

требуютСя
*Для работы на территории ОАО 

«ММК» – плиточники, сантехники 
(по пластиковым трубам), гипсо-
картонщики с опытом работы, без 
вредных привычек. Т. 8-951-480-
12-88.

*Швея с опытом. Т.: 8-906-851-
8861, 8-963-477-2858, 40-06-81.

*Рамщик с опытом на ленточную 
пилораму на постоянную работу. Т. 
8-902-868-74-34.

*Грузчики.  Т.8-929-235-97-14.
*Диспетчер. Т. 8-903-090-26-24.
*Диспетчер. Т. 8-950-737-68-76.
*Диспетчер. Т. 8-952-501-69-15.
*Диспетчер. Т. 8-919-120-19-23.
*Администратор. Т. 8-963-476-

19-15.
*Оператор на телефон. 17 т. р. Т. 

8-917-361-92-39.
*Приемщик заказов, документов. 

16 т. р. Т.8-951-790-89-68.
*Полдня. 11 т. р. Т. 8-952-512-

91-71.
*Сотрудники  на телефон. 16 т. р. 

Т.8-900-027-13-50.
*Сотрудники  на телефон. Т.8-922-

738-22-35.
*Оператор на телефон, з/п от  22 

т. р.+ премия. Т. 454-002.
*В бизнес-центр помощник руко-

водителя, з/п. от 43 т. р.+ премия. 
Константин Егорович. Т. 454-002.

*Помощник руководителю. Доход 
от 25 т. р. Т.8-912-476-94-70.

*Сотрудники в офис. Карьера. 16 
т. р. Т. 8-951-780-52-64.

Прошу вернуть
*Утерянные водительские удо-

стоверения Ишимова А. К. и Иши-
мовой Ю. В. за вознаграждение. Т. 
8-904-810-65-36.

*Документы на машину на имя 
Куликова Н. Е. за вознаграждение. 
Т. 8-904-974-31-94.

раЗное
*Курсы кройки и шитья. Т. 8-912-

320-5611.
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 чаСтные объявления Память Жива
8 октября исполняет-

ся два года, как нет с 
нами прекрасного че-
ловека – крУГлоВа 
Юрия Геннадьевича. 
не утихает боль утра-

ты. Все кто его знал, 
вспомните о нем в 
этот день и помяните 
вместе с нами.

родные, близкие, друзья

Память Жива
9 октября испол-

няется десять лет со 
дня смерти ВилЬда-
ноВа  Забира Зинна-
товича.
кто его знал, помя-

ните вместе с нами.
Помним, любим, 

скорбим.
Жена, дети, внуки

 Коллектив и совет ветеранов 
доменного цеха ОАО «ММК» скор-

бят по поводу смерти
РубАнОвА 

виктора Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ЛебедевА 

валерия николаевича
и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ГуРОвА 

Ивана Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3  
ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
КОнстАнтИнОвА 

Федора Федоровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ЧОхА 

Ивана васильевича
и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
КОЛПАКОвА 

Александра Федоровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов 
доменного цеха ОАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти 

МАтвеевА 
евгения николаевича

и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЧуМИЧевА 

николая никитовича
и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
суМбАевА 

Анатолия семеновича
и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов 
ЦПАШ ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
туРКО 

Галины Федоровны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

 Коллектив и совет ветеранов РОФ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
тОРОвИнОй 

Марии Андреевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

 Коллектив и совет ветеранов РОФ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ПОнАМАРевА 

Германа семеновича
и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов уПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЗюЗИнА 

николая владимировича
и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Пенсионеров кислородного цеха: Галину Борисовну Бе-
резенцеву, Тамару Харитоновну ГаГарину, раиса Хари-
совича Гафарова, виктора Михайловича ДоМожирова, 
владимира анатольевича жирякова, валентину Михай-
ловну зеленину, Татьяну александровну корулину, 
любовь александровну Мельникову, любовь исааковну 
неХаМес, виктора константиновича Павлова, Поцелуева  
владимира феДоровича, розу абраровну урМаншину, 
Юрия Михайловича шалиМова, Юрия владимировича 
козырева, валерия Михайловича кузнецова, евгения 
ивановича куликова, вячеслава федоровича шавор-
скоГо, алексея александровича лаПшина, екатерину 
якимовну орлову – с днем рождения! 

Желаем вам здоровья, успехов, больше поводов для радости 
и долгих лет жизни.

Администрация и профсоюзный комитет кислородного цеха
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  Чтобы быть свободным, нужно подчиняться законам. Античный афоризм

  приговор

Условный срок
Суд Правобережного района вынес обвинительный 
приговор 24-летнему охраннику Петру за «изготов-
ление, приобретение и публичную демонстрацию 
порноматериалов». 

Речь идет не о подпольной телестудии. Холостяк ска-
чивал из Интернета гадкие кадры сексуальных сцен с 
участием подростков. Выбирал ролики с детьми, которым 
не исполнилось и 14 лет. Тяжкое преступление совершил 
прошлогодней осенью. Именно в это время в Магнитке сви-
репствовали волонтеры из скандальной группы «Оккупай 
Педофиляй». Петру несказанно повезло, что его вычислили 
не они, а специалисты управления «К» бюро специальных 
технических мероприятий МВД России. Тайна личной 
жизни в стране охраняется законом, мало ли чем дома за-
нимается человек с не совсем здоровой психикой. Но Петр, 
скачав 263 файла объемом почти 46 гигабайт, разместил их 
в Сети. Желающие могли и смотреть, и копировать ролики 
с малолетками. 

Сотрудники управления «К» в рамках оперативно-
розыскного мероприятия закрепили доказательную базу 
– скопировали файлы на диск и передали экспертам. Ви-
деоролик, демонстрирующий кадры половых извращений 
с участием 11-летних девочек, был признан порногра-
фической продукцией. «К публичной демонстрации на 
территории РФ она запрещена, художественной ценности 
не имеет и оказывает негативное  воздействие на несо-
вершеннолетних  и людей с патологией», – говорится в 
заключении судебных экспертов. 

Петр, по совету адвоката, признал себя виновным в 
инкриминируемых ему деяниях – статье 242.1  УК РФ 
«Изготовление и оборот материалов или предметов с 
порнографическими изображениями несовершеннолет-
них».  Приговор ему огласили без проведения судебного 
разбирательства. 

На срок наказания повлияло то, что молодой человек 
раскаялся в содеянном, активно способствовал раскрытию 
и расследованию преступления. На учете в психоневроло-
гическом  и наркологическом диспансере он не состоит, 
иждивенцев не имеет. Кроме того, учли положительные 
отзывы его коллег по работе, соседей, бывших однокурсни-
ков по вузу и то, что он впервые привлекается к уголовной 
ответственности. 

Охранника Петра приговорили к трем годам лишения 
свободы условно. Дорогостоящее средство преступления 
– ноутбук – вернули, но уже без порноизображений.

  «горячая линия»

Незаконные поборы
В Челябинской области открылась «горячая линия» 
по вопросам незаконных сборов денежных средств 
в общеобразовательных учреждениях нашего ре-
гиона.

По телефонам специалистов управления по надзору и 
контролю в сфере образования родители школьников могут 
сообщить о фактах «вымогательства» денег или других 
материальных благ в учреждениях общего образования.

Жалобы родителей на незаконные поборы в учреждениях 
образования принимаются по телефонам «горячей линии»: 
264-60-30, 264-60-95,264-58-13.

– Несмотря на то, что телефоны «горячей линии» зарабо-
тали 1 октября этого года, уже поступило достаточно много 
жалоб от родителей челябинских, магнитогорских школь-
ников, а также были звонки из Трехгорного, – говорит Гали-
на Грузинова, главный специалист отдела государственного 
надзора и контроля управления по надзору и контролю в 
сфере образования. – Большая часть – анонимные звонки, 
при этом хочу отметить, что в этом случае родителям дается 
только разъяснительная информация, дальнейшие действия 
со стороны министерства неправомерны. Однако, если ро-
дители предоставляют персональные данные и указывают 
конкретный номер учебного учреждения, мы незамедли-
тельно реагируем на такие звонки, проводим проверки.

  пожары

Беспощадный огонь
За выходные дни  произошло три пожара, сообщает 
пресс-служба магнитогорского гарнизона пожарной 
охраны.

6 октября в 4.18 в одной из квартир дома на проспекте 
Карла Маркса, 124 из-за неосторожного обращения с 
огнем при курении произошел пожар. Огнем уничтоже-
ны постельные принадлежности. Огнеборцы ПЧ № 25 
справились с пожаром за пять минут и спасли одного 
человека.

В 22.42 в Нагайбакском районе в поселке Придо-
рожный из-за неправильного устройства и неисправ-
ности отопительной печи и дымохода было повреждено 
перекрытие и кровля. Выезжали ПЧ № 249, ПЧ № 68. 
Пострадавших нет.

7 октября в 2.47 в Верхнеуральском районе в поселке 
Спасский горела сторожка. По предварительным данным, 
причина пожара – неосторожное обращение с огнем при 
курении. На помощь поспешили огнеборцы ДПО «Спас-
ский» и ПЧ № 59. В постройке они обнаружили труп 
мужчины 40–45 лет. Его личность пока не установлена. 
Погибший отравился продуктами горения.

  наркотики

Хозяин притона  
отправлен за решетку 
На днях жителю Челябинска вынесли обвинитель-
ный приговор за содержание притона, сообщает 
пресс-служба УФСКН РФ по Челябинской области. 
Соседи не раз жаловались на характерный запах в 
подъезде. Во время проверки установили источник 
зловония – квартиру, в которой 32-летний хозяин 
организовал притон. 

Наркополицейские застали в квартире молодых людей, 
находящихся в состоянии наркотического опьянения. 
Участников нарковечеринки отправили на медицинское 
освидетельствование и впоследствии привлекли к админи-
стративной ответственности. Очередной визит наркополи-
ции закончился для содержателя  притона возбуждением 
уголовного дела по статье 232 УК РФ. Суд приговорил 
хозяина к двум годам лишения свободы. 

Значительная часть обращений на телефон доверия 
наркоконтроля – 267-00-01 – жалобы на содержателей 
притонов. Согласно закону для возбуждения уголовного 
дела  сотрудники правоохранительных органов должны 
неоднократно зафиксировать факты коллективного по-
требление наркотиков в квартире. Наркоманы, зная закон, 
постоянно меняют адреса сходок. Установить нахождение 
сборищ помогают звонки граждан. 

С начала года сотрудниками УФСКН возбуждено  
29 уголовных дел в отношении организаторов и содержа-
телей наркопритонов.     

Звоните нам:
телефон редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела рекламы (3519) 39-60-79

 преступления | раскрываемость квартирных краж в магнитке составляет 65 процентов

 консультация 

Кража, на языке юристов – 
хищение чужого имущества, 
– один из древнейших видов 
преступлений. «Не укради!» 
– одна из основных библей-
ских заповедей. Но воровство 
намного древнее священной 
книги. Порок корнями уходит в 
первобытное общество. В Ка-
релии недалеко от города Бело-
морска есть доисторические на-
скальные рисунки, относящиеся 
к VI тысячелетию до нашей эры. 
Одна из сценок «каменного» 
рисунка запечатлела погоню 
за вором, умыкнувшим чужое 
добро. 

Ремесло Робин Гуда
Если говорить о нашем времени, 

то виртуозность воров Страны Со-
ветов воспели И. Ильф и Е. Петров в  
«12 стульях»: «C чердаков крали мо-
крое белье, и однажды вечером унесли 
даже закипающий самовар». Классики 
подметили основную тенденцию квар-
тирных краж эпохи социализма: по 
причине всеобщей нищеты добычей 
воров была домашняя утварь.  Двери 
домов почти не запирали, а ключи 
оставляли под ковриком. В постпе-
рестроечной России пик квартирных 
краж пришелся на начало 90-х годов. 
Ветераны сыска Магнитогорска рас-
сказывали об уникальном домушнике 
Робин Гуде. Если квартира его умиляла 
убогостью, обчищал лишь холодиль-
ник. Если забирался в хоромы, то 
сгребал все ценные вещи. В прошлом 
«благородный» вор работал на про-
мышленном предприятии, попал под 
сокращение, бедствовал. Попавшись, 
оправдывал преступное ремесло тем, 
что подобным образом он восстанав-
ливал социальную справедливость.

Попробуем проследить историю 
квартирных краж в Магнитке, ко-
торая совпадает с подобного рода 
преступлениями на всей территории 
постперестроечной России. Что чаще 
всего крадут и когда, кто они, домуш-
ники начала XXI века, и как от них за-
щититься? Ответы на вопросы станут 
«наброском» коллективного портрета 
квартирного вора, который обчищает 
дома магнитогорцев. 

Предметы хищения напрямую за-
висят от социально-экономического 
положения страны. В лихих 90-х 
тащили габаритные вещи: ковры, 
телевизоры, хрусталь, меха, золото 
и, конечно же, деньги. Заметим, вора, 

умыкнувшего ковер у американца 
или европейца, копы доставляли не в 
участок, а в психушку. Со временем 
список предметов воровского интереса 
сократился до ноутбуков, ювелирных 
украшений и денег. Однако подобный 
«джентльменский» набор характерен 
лишь для «профессионалов». Диле-
танты по-прежнему не брезгуют даже 
продуктами. Год назад суд Орджони-
кидзевского района осудил наркомана 
за серию краж. Ущерб одной семьи 
составил 450 рублей. Вор умыкнул 
две коробки конфет, бутылку водки и 
пульт от телевизора. В другой квартире 
домушник унес добра на 72 тысячи 
рублей. Этот же суд вынес приговор 
двум девицам, которые обчистили 
частный дом. Воровки прихватили 
не только бытовую технику, включая 
и габаритный вентилятор, но и на-
гребли целую гору посуды и белья: 
хрустальные вазы, покрывала, ватное 
одеяло, бокалы,  рюмки и даже детские 
книжки. 

Не экономьте на замках
Проникнуть в квартиру для опыт-

ных домушников не составляет осо-
бого труда. Упростили воровскую 
«работу» пластиковые окна. Обычно 
на них не ставят решеток. Воры вы-
таскивают пластмассовые штапики 
и без труда выдавливают стеклянный 
пакет. Газовые трубы, опоясывающие 
дома, служат квартир-
ным ворам стремянкой. 
С замками, за редким 
исключением, тоже нет 
проблем: в ход идут от-
мычки, фомки, отвертки. 
Не пожалев денег на 
покупку двери, хозяева 
почему-то экономят на 
замках. Дешевенькие, 
китайского производства «профес-
сионалы» щелкают как орешки. Даже 
вскрывают такие надежные запоры, 
как замки-«пауки», сворачивая их 
газовыми ключами. К счастью, эти 
умельцы-паучники уже несколько лет 
томятся за решеткой. Отбывают нака-
зание и «магнитные»  воры, которые 
несколько месяцев бомбили квартиры 
магнитогорцев. Проникали в квартиры 
глухой ночью, открывая внутренние 
задвижки мощным магнитом. Остав-
ленных в прихожей сумок и кошельков 
им было мало – жулики обнаглели до 
того, что шарили по комнатам и обчи-
щали шкатулки и вазочки с колечками-
кулончиками. Сонные хозяева при-
нимали воров за домочадцев. На это 
домушники и рассчитывали. Год назад 

вышел на свободу домушник-скалолаз. 
Бесстрашный  «альпинист» без стра-
ховки спускался с крыши на балкон и, 
сковырнув замок отверткой, проникал 
в квартиру. 

Летом Правобережный суд вынес 
приговор 26-летнему рецидивисту 
Малышеву, который трижды был 
осужден за деяния, подпадающие 
под квалификацию статьи 158 УК РФ 
«Кража». Крал он все, что попадало 
под руку. Увидел через окно телевизор 
в одном из офисов, вскрыл отверткой 
пластиковую раму и утащил техни-
ку. Совершить кражу в квартире на 
втором этаже ему «помог» козырек 
магазина.

– Сейчас квартирные кражи носят 
единичный, ситуативный характер, – 
говорит сотрудник отдела уголовного 
розыска УМВД Магнитогорска Вадим 
(фамилию по понятным причинам не 
называем). – В малознакомой компа-
нии у подвыпившего человека крадут 
ключи от квартиры. Если раньше воры 
вскрывали двери отмычками, под-
бирали ключи, то в последнее время 
большинство краж происходит путем 
«свободного» доступа – дергают ручки 
и находят незапертые двери. Крадут 
вещи, оставленные в прихожей. 

Тайник в горшке
В тайниках нашего сознания под-

спудно живет боязнь квартирных 
в о р о в .  С э ко н о м и в 
на банковских ячей-
ках, замках, охране, 
граждане устраивают 
в квартирах тайники. 
Наверняка зная, что 
хозяева горбатятся на 
садовых грядках или 
отдыхают за границей, 
воры начинают поиск 

ценностей с этих самых укромных 
уголков. Домушники непременно 
проверят книги, вазочки в серванте, 
белье и одежду в шкафу. В поисках 
тайника вспорют обивку мягкой 
мебели, станут простукивать задние 
стенки шкафов, вскроют аппара-
туру, исследуют картины, зеркала, 
ковры, кухонную утварь, включая 
все продукты даже в морозильнике. 
В поисках добычи не погнушаются 
опорожнить и мусорное ведро. В 
ванной проверят сливной бачок, 
разберут сантехнический шкаф. 
Тщательно простучат стены, полы, 
паркет. Обследуют потолок, особен-
но если он подвесной. Изучат балкон, 
лоджию и антресоли.  Случается, и 
цветы вырвут с корнем: вдруг тайник 

в горшке? Режут и ломают и детские 
игрушки, и инструменты. 

– Складывается впечатление, что у 
воров нюх на деньги, – продолжает 
Вадим. – Одна потерпевшая устроила 
тайник в тушке курицы, положив пти-
цу в морозильник. Другая женщина за-
прятала купюры в белье. Домушники, 
«гастролеры» из Челябинска, тайники 
обнаружили. 

Предварительно воры несколько 
дней изучают «жертвенную» квартиру: 
распорядок дня домочадцев, благосо-
стояние, наличие сигнализации. Пред-
почитают «отрабатывать» жилье без 
хозяев, высчитывая такие квартиры 
по переполненному почтовому ящи-
ку, пересохшему белью на балконе и 
темным окнам в ночное время. Чаще 
других от домушников страдают жи-
тели многоквартирных домов в ново-
стройках, где соседи почти не знают 
друг друга. Частный сектор обходят 
стороной: сигнализация, собаки и 
забор усложняют задачу. Хотя Вадим 
вспомнил бесстрашного жулика, 
который через злобных ротвейлеров, 
словно через котят перешагивал. 

Несколько лет назад воровским 
ремеслом занимались либо профес-
сионалы, они чаще всего работали 
группами, либо наркоманы. По словам 
оперативного сотрудника Вадима сей-
час «социальный» состав домушников 
изменился. Все чаще ловят воров-
одиночек, теперь это «модно» – ходить 
«на дело» одному. Есть и наркоманы, 
и «хоббиты», которые ищут острых 
ощущений – адреналина молодым не 
хватает. Большая часть квартирных 
воров – ранее судимые. Курс на гума-
низацию делает воровскую профессию 
не столь опасной: в большинстве 
случаев им дают не более двух лет 
условного наказания. Исключением 
стало многоэпизодное дело рециди-
виста Малышева, который отправлен 
за решетку на четыре года. 

При задержании с поличным вора 
не водворяют в СИЗО, как прежде. 
Обычно он находится под подпиской 
о невыезде. Похищенное домушники 
сбывают таксистам, инонациональным 
лицам на городских рынках; ювелир-
ные украшения  несут в ломбард. 

Чаще  всего от квартирных воров 
страдают жители Ленинского района 
и правобережной части Орджоникид-
зевского. По сравнению с прошлым 
годом домушники поутихли. За девять 
месяцев 2013 года зафиксировано 105  
преступлений, в прошлом году на 44 
процента больше –189 квартирных 
краж. Раскрываемость выросла до 65 
процентов.  

На полицию надейся, а сам не 
плошай. Домушники как черт ладана 
боятся квартир, оборудованных сиг-
нализацией. От жуликов менее всего 
пострадают те, кто хранит деньги и 
ценности в банках, конечно, не сте-
клянных 

Вор домашний

Предоставление имущественного вычета
дмитрий махмУтов,  
юрисконсульт правового управления оао «ммк»

В новой редакции изложена 
статья 220 НК РФ, регулирующая 
основания и порядок получе-
ния имущественного вычета по 
НДФЛ. Новая редакция вступит 
в силу 1 января 2014 года. 

Наиболее значительные изменения 
коснулись имущественного вычета 
по расходам на приобретение, строи-
тельство жилья. В частности, с 2014 
года будет действовать положение, 
по которому, если при приобретении 
одного объекта недвижимости налого-
плательщик не использовал всю сумму 
вычета в два миллиона рублей, он впра-
ве получить остаток в случае покупки, 
строительства другого жилья.

Новая редакция не содержит положе-
ний о распределении имущественного 
вычета по расходам на приобретение 
жилья между совладельцами при по-

купке недвижимости в общую долевую 
или общую совместную собственность. 
Таким образом, каждый из совладель-
цев будет вправе получить указанный 
вычет в пределах двух миллионов руб-
лей. Если же участник общей долевой 
или общей совместной собственности 
не обратится в инспекцию, он сохраня-
ет право на получение такого вычета 
по другому объекту недвижимости в 
полном объеме.

Следует отметить, что имуществен-
ный вычет по расходам на погашение 
процентов по целевым займам, креди-
там выделен отдельным подпунктом. 
Данный вычет предоставляется при на-
личии права на имущественный вычет 
по расходам на приобретение жилья и, 
в отличие от него, в отношении только 
одного объекта недвижимости. Кроме 
того, установлено ограничение по его 
размеру – не более трех миллионов 
рублей.

Уточнен перечень документов, 

которые подтверждают право на по-
лучение имущественного вычета по 
расходам на приобретение жилья и 
которые подаются вместе с соответ-
ствующей декларацией в налоговый 
орган. С 1 января 2014 года для по-
лучения указанного вычета и вычета 
по расходам на погашение процентов 
физическому лицу не нужно подавать 
заявление. Как указал в своем за-
ключении комитет Государственной 
Думы по бюджету и налогам, деклара-
ция представляет собой письменное 
заявление налогоплательщика об 
объектах налогообложения, о полу-
ченных доходах и произведенных рас-
ходах и об иных данных, служащих 
основанием для исчисления и уплаты 
налога. В связи с этим представления 
физическим лицом отдельного заяв-
ления не требуется.

Также законодательно установлена 
возможность родителей, опекунов, 
попечителей получить имущественные 

вычеты по расходам на покупку жилья 
и на погашение процентов в отношении 
объектов недвижимости, приобретен-
ных за счет средств этих физических 
лиц в собственность их несовершен-
нолетних детей, подопечных.

Положения новой редакции статьи 
220 НК РФ применяются к правоот-
ношениям, возникшим после 1 января 
2014 года. Если право на получение 
имущественного вычета возникло у 
физического лица до указанной даты, 
такие правоотношения регулируются 
нормами Налогового кодекса РФ в 
редакции, действовавшей до внесе-
ния в них изменений, даже если эти 
отношения не завершены на начало 
2014 года. Особо отмечено, что огра-
ничение по размеру имущественного 
вычета в сумме расходов на погаше-
ние процентов не применяется в отно-
шении целевых кредитов, в том числе 
при рефинансировании, полученных 
до 1 января 2014 года.

Чаще всего  
от квартирных воров 
страдают жители  
ленинского района  
и правобережной части 
орджоникидзевского



 юбилей

Главное –  
не унывать!
ТАТЬЯНА БОРОДИНА

Ветераны Правобережного обще-
ства инвалидов Магнитогорска 
отметили 2 октября двойной 
юбилей. 25 лет исполнилось 
Всероссийскому обществу и их – 
районному. 

Праздник состоялся в кафе Дворца 
спорта имени И. Ромазана. Юбиляров 
пришел поздравить заместитель главы 
города Виктор Нижегородцев. Спикер 
городского Собрания Александр Моро-
зов удивлялся, почему торжество прово-
дит только один район. А председатель 
Правобережного общества инвалидов 
Алексей Рогалин рассказывал, что при 
развале Советского Союза распалась, 
увы, и единая организация людей с 
ограниченными возможностями. 

– Может, придет время, когда мы 
вновь станем одним мощным звеном, 
– надеется Алексей Васильевич. – Ведь 
в обществах города состоит порядка 
полутора тысяч инвалидов. А всего их 
в городе 26500.

Алексей Рогалин стоял у истоков 
создания организации и возглавляет ее 
уже 14 лет. За это время было многое 
сделано для защиты прав инвалидов, 
для их интеграции в общество. 25 лет 
прожиты не зря, уверены активисты. 

Председатель общественной палаты 
Магнитогорска Валентин Романов 
предложил обращаться к нему за любой 
помощью. Начальник управления соц-
защиты Ирина Михайленко сообщила, 
что глава города держит обещание, ко-
торое он дал. В январе начнется финан-
сирование нового реабилитационного 
центра. Заместитель главы администра-
ции Правобережного района Максим 
Москалев передал поздравления от 
Надежды Ефремовой. Депутат МГСД 
Виктор Токарев, в округе которого 
находится общество инвалидов, от-
метил опыт, большие организаторские 
способности и энергичность Алексея 
Рогалина. 

– Последние три года у нас отличные 
контакты с городскими и районными 
властями, с депутатами и общественной 
палатой, членом которой я являюсь, 
– отвечал Алексей Васильевич. – Спа-
сибо всем за доверие и поддержку. У 
нас теперь много рычагов, партнеров. 
Больше возможностей решать наши 
проблемы. 

Вручали грамоты и подарки. Звучала 
скрипка. В честь юбилея продумана 
насыщенная концертная программа, 
в которой приняли участие и певцы, 
музыканты Правобережного общества 
инвалидов. А руководитель  организа-
ции напомнил, что в последние годы 
инвалиды из Магнитки успешно играют 
в КВН. Причем не только в городах 
России, но и в других странах. Зани-
мают первые места и магнитогорские 
спортсмены, про которых уже нельзя 
сказать как о людях с  ограниченными 
возможностями.

Несмотря на праздничную обстанов-
ку, прорывалась горечь. В свое время 
Хрущев решил, что строить коммунизм 
и идти в светлое будущее с инвалидами 
не очень хорошо. Тогда-то, кстати, и ис-
чезла единая организация людей с огра-
ниченными возможностями. В 1988 
году она возродилась. А в 1991 году 
вновь разбилась на районные островки. 
При становлении нового российского 
государства инвалидам уделяли больше 
внимания. А потом дошло до того, что 
им начали постепенно убирать льготы. 
Они не молчат, отстаивают свои права. 
И многое получается. Главное не уны-
вать. Им это нельзя. Ведь многие члены 
Правобережного общества уже давно 
стали примером активной жизненной 
позиции, возможности достижения 
успеха, благополучия, счастья для ин-
валидов и других людей, оказавшихся 
в сложной жизненной ситуации. 

Городской проспект вторник 8 октября 2013 года magmetall.ru

 В Магнитогорске живут и трудятся более 26 тысяч инвалидов

Звоните нам:
ТелефОН РеДАкцИИ (3519) 39-60-74
ТелефОН ОТДелА РеклАмы (3519) 39-60-79

люБОвЬ ГОНчАРОвА

Когда-то этот зеленый 
уголок Магнитогорска 
был популярным местом 
отдыха  горожан, но сей-
час на большей его части 
сплошной бурьян и кучи 
мусора. Администрация 
Ленинского района пы-
тается хоть как-то обла-
городить парк Ветеранов 
и поэтому ежегодно орга-
низует здесь субботники. 

П
ервая пятница октября 
стала еще одним днем, 
посвященным наведению 

порядка в этой части города.
Вместе с экоцентром район-

ные власти посвятили акцию 
«Сделай город чистым» 95-
летию комсомола. Уборка была 
назначена еще на конец сентя-
бря, но утром в намеченную дату 
пошел снег, и полуторачасовой 
субботник получился не столь 
массовым, потому-то его и ре-
шили повторить.

В этот раз навести порядок в 
парке пришли не только пред-
ставители администрации Ле-
нинского района во главе с  
руководителем Иваном Крыло-
вым, члены совета ветеранов 
города и Ленинского района, 
молодежь экоцентра, но и акти-
висты из общественных и благо-
творительных организаций. Им 
предстояло убрать сухую листву, 
ветки деревьев и кустарников, 
обрезанные накануне работ-
никами ДСУ. Активисты лихо 
разобрали инвентарь и перчат-

ки, с удовольствием под звуки 
советских песен приступили к 
работе.

Глава администрации Ле-
нинского района, как и все, 
принял самое активное участие 
в наведении порядка: взял граб-
ли и стал тщательно сгребать 
опавшую листву. Не осталась в 
стороне и председатель совета 
ветеранов Ленинского района 
Евдокия Левченко, выбрав себе 
в качестве рабочего инвентаря 
метлу. По ее словам, для ветера-
нов субботник – это праздник, 
поэтому многие, в том числе и 
она сама, не побоялись прийти в 
светлой и яркой одежде. Виктор 
Смеющев, председатель совета 
южного отделения благотвори-
тельного общественного фонда 
«Будущее Отечества» имени  
В. Поляничко, приступил к 
уборке со словами «Скорее 
работать!» К акции присоеди-
нилась и председатель совета 
общественного движения «Зоо-
Магнитка. ЭкоМагнитка» Анна 
Рожкова.

– В том году осенью мы здесь 

уже вырезали поросль, – пояс-
няет Анна, обрезая секатором 
разросшиеся молодые побеги 
у ствола старого дерева. – По-
сле работы в будни приходили 
буквально на час-два, чтобы 
постричь вдоль аллеи парковые 
розы, колючие заросли кото-
рых заслоняли собой молодые 
деревца лиственниц. На эту 
работу ушел месяц, наверное. 
Буквально неделю назад так-
же сделали обрезку кустов 
у входа в парк за «Первой 
палаткой».

По словам Анны, сей-
час территория парка 
Ветеранов стала намного 
ухоженнее в сравнении с 
прошлым годом: меньше 
мусора и зарослей. И все 
благодаря многочислен-
ным городским акциям и 
неравнодушным людям. 
Хотя, конечно, огромной 
площади парка еще дале-
ко до идеального состоя-
ния. Чтобы здесь всегда 
было чисто и красиво, 
необходимы инвесторы, 
которых пока нет 

 акция | После субботника парк ветеранов заметно помолодел

Метла и праздник –  
день чудесный

В центральной городской библиотеке состоялось 
открытие второго сезона историко-краеведческого 
клуба «Татарика». Он появился в Магнитогорске 
год назад по инициативе местной национально-
культурной автономии татар и сразу же вызвал 
интерес у горожан, неравнодушных к истории своей 
Родины – большой и малой.

 Организаторы уверены: живя в таком  уникальном 
городе, как Магнитогорск, трудно оставаться в стороне 
от краеведческих изысканий. Не случайно в клубе по-
стоянно появляются новые люди. 

– Здесь рады всем, независимо от национальности, 
уровня образования и достатка. Важно любить исто-

рию так, как любим ее мы, – говорит руководитель 
национально-культурной автономии татар Равиль Хус-
нутдинов. – Ведь это только на первый взгляд кажется, 
что мы знаем свой город вдоль и поперек. А стоит лишь 
чуть углубиться в его историю, открывается столько 
неизвестного и неизученного.

В честь открытия сезона не обошлось без подарков. 
Местная татарская национально-культурная автономия 
передала в дар центральной городской библиотеке и ее 
филиалам книги на русском, татарском и английском 
языках – для взрослых и юных читателей. 

По традиции встречи клуба «Татарика» проходят в 
форме интерактивных лекций, которые плавно пере-
ходят в душевные беседы. Первой темой нынешнего 
краеведческого сезона стали «Спецпереселенцы и 

репрессированные». Вел разговор Салават Ахметзянов 
– научный руководитель магнитогорского филиала ин-
ститута истории имени Марджани. Исторический мате-
риал, собранный в архивах, он дополнил собственными 
воспоминаниями о детстве в спецпоселке и рассказом 
своей матери – бывшей спецпереселенки, которая тоже 
присутствовала на этой встрече.

Римма Юмагулова в «Татарике» с первых дней. Пришла 
по приглашению знакомых и увлеклась историей родного 
города, своих земляков, совершавших трудовые подвиги 
во времена его строительства.

– Этот клуб нужен не только взрослым, но и молодым, 
– считает Римма Ибрагимовна. – Чтоб знали свою исто-
рию, культуру, обряды. И я рада, что молодежь пусть пока 
понемногу, но все же приходит в «Татарику».

Встречи в клубе проходят два раза в месяц, по четвер-
гам, в читальном зале центральной библиотеки на улице 
Советской Армии, в 18.00 

 краеведение

Душевная «Татарика»

мИХАИл СкУРИДИН

Четверо человек ранены: 
двое из них – школьники. 
Погибла женщина и много-
численные тяжелые травмы 
получил мужчина. Таковы 
итоги минувшего уик-энда, за 
который сотрудники Госавто-
инспекции официально заре-
гистрировали в Магнитогор-
ске 83 дорожно-транспортных 
происшествия.

С
амыми аварийными днями 
ушедшей недели стали пят-
ница и воскресенье: произо-

шло 33 и 35 ДТП соответственно. В 
восемь вечера в пятницу на улице 
Чапаева автомобиль сбил двоих де-
тей, перебегавших дорогу вне зоны 
пешеходного перехода, хотя зебра 
была неподалеку. На больничную 
койку с тяжелыми травмами уго-
дили мальчик-третьеклассник и 
ученица четвертого класса. Страш-
но, что это произошло на глазах 
их матерей, находившихся на 
противоположной стороне улицы.

– Ситуация характерная и в оче-
редной раз наглядно показываю-

щая, чем может обернуться  без-
действие взрослых, – подчеркнул 
вчера на брифинге журналистам 
начальник отделения пропаганды 
ГИБДД Федор Сумароковский. – 
Вместе с детьми женщины вышли 
из магазина. Но дети решили вер-
нуться, чтобы купить чипсы. Мамы 
перешли дорогу и ждали их на дру-
гой стороне улицы. Вечер, сумрак, 
плохая видимость. Дети в темной 
одежде вышли из магазина и стали 
перебегать дорогу. В итоге попали 
под колеса. Почему родители не 
ждали их и не сопроводили при 
переходе проезжей части? Вопрос 
без ответа.

В субботу днем напротив дома 
по проспекту Карла Маркса, 115 
под колеса трамвая угодил мужчи-
на 1977 года рождения. Он перехо-
дил проспект в неположенном ме-
сте. Теперь за его жизнь борются 
врачи отделения нейрореанимации 
объединенной медсанчасти адми-
нистрации города и ММК.

– Трагедия случилась в субботу в 
13.40 в поселке Нежный: водитель 
1981 года рождения в состоянии 
алкогольного опьянения сбил жен-
щину 1944 года рождения, которая 

скончалась на месте, – сообщил 
Федор Сумароковский. – Женщина 
шла по правому краю проезжей 
части в попутном направлении. 
Водитель попытался скрыться с 
места ДТП, но ехавший за ним и 
видевший произошедшее водитель 
другого автомобиля устроил пого-
ню и сообщил о ДТП в полицию. 
Через полчаса нарушителя задер-
жали: он как раз намеревался сооб-
щить в полицию о якобы угоне его 
автомобиля. Свидетели рассказы-
вают, что виновник трагедии ехал 
на большой скорости, вилял из 
стороны в сторону. Водительское 
удостоверение получил в октябре 
прошлого года. А двадцатого сен-
тября текущего года был лишен его 
на год за оставление места ДТП, 
участником которого он являлся. 
Налицо – рецидив. Решением 
суда нарушитель лишен свободы 
на 14 суток. Но это далеко не вся 
ответственность, которую он по-
несет. ГИБДД наряду с другими 
правоохранительными органами 
сделает все, чтобы он понес адек-
ватное наказание. 

В воскресенье по собственной 
неосторожности вновь пострадал 

пешеход. В 21.10 водитель 1955 
года рождения за рулем вазовской 
«десятки» в районе дома № 5 по 
улице Вокзальной сбил пешехода, 
переходившего проезжую часть 
по нерегулируемому пешеходному 
переходу. Пострадал мужчина 1976 
года рождения: у него диагности-
рованы закрытая черепно-мозговая 
травма, сотрясение головного моз-
га, перелом левой ключицы, ушиб 
головы, правого бедра. Во время 
происшествия был нетрезв.

– Наплевательское отношение к 
ПДД – вот причина большинства 
ДТП на дорогах, – убежден Федор 
Геннадьевич. – Обращаюсь к води-
телям: в разгаре осень, изменились 
условия движения, сократился 
световой день, по утрам гололед. 
Стиль езды должен соответство-
вать дорожной обстановке, а авто-
мобиль быть полностью готовым к 
поездке. В очередной раз напоми-
наю родителям об их долге беречь 
своих детей: переходите дорогу, 
взяв их за руку, даже на пеше-
ходном переходе. Убедитесь, что 
транспорт остановился, а водитель 
видит вас. Тут никогда не будет 
лишним перестраховаться 

  Происшествия | Главная причина дорожных происшествий – наплевательское отношение к правилам

Кровавый уик-энд
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  Каменные исполины хранят немало былин и притч

Звоните нам:
телефон Редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела Рекламы (3519) 39-60-79

 Экскурсия | Сказки и приключения – в путешествии по родному краю

СВетлана УлЬЯноВа, ведущий 
библиотекарь ано «мСЧ администрации 
магнитогорска и оао «ммк»

Экскурсии по родному 
краю, организованные 
профкомом ППО Группы 
компаний ОАО «ММК», 
стали доброй традицией 
для работников комбината 
и его дочерних обществ.

В 
назначенный час от го-
родских курантов в путе-
шествие отправился ав-

тобус с группой экскурсантов 
медико-санитарной части АГ и 
ММК. Наш путь лежал в далекий 
город Кунгур – один из крупней-
ших экономических, историко-
архитектурных и культурных 
центров Пермского края. Он 
встретил нас как гостеприимный 
хозяин: теплым утром и тихим 
осенним листопадом. Знакомство 
началось с его главной досто-
примечательности – Кунгурской 
ледяной пещеры. Нашим взорам 
открылись неповторимые ле-
дяные гроты, подземные озера, 
причудливые нагромождения 
рухнувших глыб. Удивительная 
сказка с длиною маршрута в пол-
торы тысячи метров – настоящее 
приключение для любителей экс-
тремального туризма и необыч-
ных ощущений. И, как в сказке, 
встретили нас перекресток двух 
дорог и камень с надписью: «На-
лево пойдешь – «Атлантиду» 
найдешь. Направо пойдешь – к 
озерам придешь! Подземного 

мира красоты храня, сам Дух 
Пещеры проводит тебя!»

Сколько былин и притч хранят 
каменные исполины. Здесь есть 
ступеньки девичьих вздохов. 
Когда-то давно одна высоко-
поставленная особа по неосто-
рожности упала с них и сильно 
ушиблась. А через некоторое 
время – удачно вышла замуж. 
Однажды эту пещеру посетил сам 
маршал Жуков. Он также не смог 
удержаться на ступеньках, по-
скользнулся и упал. Встав, Жуков 
произнес, что ступени эти – не 
только девичьих вздохов, но и 
мужских страданий.

На тихую прозрач-
ную гладь озер лишь 
изредка набегает не-
прошеная рябь и ис-
чезает в непроглядной 
тьме. А кругом без-
молвие, в котором едва 
различимы звуки тихо 
падающей капели. 
Слезы несбывшихся грез капа-
ют на зеркальную поверхность 
озера Девичьих слез. Побывав 
на экскурсии в этой пещере, вы 
обязательно услышите притчу о 
своенравной красавице, не же-
лающей выйти замуж за простого 
парня – подавай ей богатого да из 
купеческого рода, и как пошутил 
над ней и ее капризами злой дух 
Кунгурской пещеры.

В конце путешествия по узким 
тоннелям и гротам пещеры нас 
ждал сюрприз – новогодняя елка. 
Вот уже четвертый год это чудо 
встречает туристов, не теряя 

свежести и привлекательности. 
И вновь легенда – если часто 
посещать пещеру и длительно на-
ходиться в ней, долго сохранишь 
свою молодость и привлекатель-
ность. А людям с повышенным 
давлением даже рекомендуется 
свежий легкий воздух здешних 
мест, которые стережет и свято 
оберегает Кунгур – старинный 
русский город. Последний евро-
пейский город на границе с Азией 
и первый город Европы, если на-
чинать свой путь из Сибири.

Он имеет две даты рождения 
– 1648 и 1663, потому что был 

предан огню и мечу 
башкирскими и та-
тарскими отрядами, а 
затем был вновь вос-
становлен. Вместе с 
экскурсоводом Елиза-
ветой Борисовной мы 
шли по тихим улочкам 
старого города и жад-
но впитывали непо-

вторимый дух столетий. Перед 
глазами вставал тот прежний 
величественный город мастеров. 
С XVIII века изделия кунгурских 
кожевников и обувщиков высоко 
ценились на торговых ярмарках 
Ирбита, Оренбурга, Тюмени. Гон-
чарное, камнерезное, медное ре-
месла были не только средством 
к существованию, но и особым 
провинциальным искусством. В 
середине XIX века Кунгур стал 
чайной столицей Российской им-
перии – его купцы активно вели 
чаеторговлю, владели чайными 
дома и чаеразвесочными фабри-

ками даже в Санкт-Петербурге, 
Москве, Одессе…

Современный город стал до-
стойным преемником старых 
традиций. Продукция мясопе-
рерабатывающего комбината на 
Всероссийской выставке заняла 
почетное место. Мы с удоволь-
ствием попробовали его изделия 
и вам советуем, если случится 
такая возможность. Заглянули мы 
и в знаменитую лавку сладостей. 
Здесь продается сладкий товар, 
изготавливаемый по сохранив-
шимся рецептам семидесятых 
годов прошлого столетия. Мы 
вновь ощутили незабываемый 
вкус шербета, ириса, газирован-
ной воды «Буратино» и «Ягодка» 
– вкус далекого детства. Напро-
тив расположилась гончарная 
лавка с сувенирами от местных 
умельцев.

Город Кунгур с давних пор 
считался купеческим, торговым 
и ярмарочным. Поэтому знаком-
ство с ним не обходится без посе-
щения гостиного двора – символа 
купеческого Кунгура. Здесь мы 
услышали имена почетных людей 
города, внесших неоценимый 
вклад в его развитие. Благодаря 
меценатству этих купцов, возво-
дились в городе величественные 
храмы, открывались школы и 
приюты для сирот. Например, 
на средства кунгурского купца-
чаеторговца А. Губкина в память 
о рано умершей дочери Елиза-
вете в 1878 году был выстроен 
комплекс зданий Елизаветин-
ской рукодельной школы. По 
окончании этой школы выпуск-

ницы получали по сто рублей 
для обустройства дальнейшей 
жизни. Немалые деньги по тем 
временам!

Память об этих людях живет в 
сердцах потомков. Один из гро-
тов Кунгурской ледяной пещеры 
назван в честь купца-мецената 
Хлебникова. Кстати, первым 
хранителем и экскурсоводом 
пещеры был их потомок. А в 
парке на берегу реки Сылвы сто-
ит вылитый из чугуна памятник  
А. Губкину.

Много интересных мест хранит 
старый город, но наш путь лежал 
дальше. За десятки километров 
от Кунгура, на край горы Белой, 
где на рубеже XIX–XX веков 
основан Белогорский Свято-
Николаевский мужской мона-
стырь – самый крупный в России. 
С Белой горы открывается завора-
живающий вид на уральские леса 
и горы. Эта местность задолго до 
основания обители прославилась 
чудесными явлениями. Днем и 
ночью видели здесь облачные 
столбы. Нам тоже посчастливи-
лось увидеть свое чудо – прямо из 
земли поднималась яркая радуга 
и столбом уходила высоко в не-
беса. Говорят, мы были отмечены 
Богом и получили его благослове-
ние. Хочется в это верить!

Огромное спасибо первич-
ной профсоюзной организации 
Группы компаний ОАО «ММК» 
за подаренное удовольствие 
увидеть новые места родного 
края и получить незабываемые 
впечатления 

Новое открытие – Кунгур!

 фестиваль

«Фокус –  
на любовь»
Фестиваль неправильного кино в 
этом году пройдет тринадцатый раз. 
К этому возрасту у него сложился 
свой «круг знакомств»: постоянные 
города-участники и зрители. 

В нынешнем сезоне участвуют четыр-
надцать городов, по большей части – 
миллионники. Погоду здесь традиционно 
делает периферия. Скажете, фестиваль 
провинциален? Да, если речь идет о вни-
мании к частной жизни, неглянцевости 
и непарадности событий в фильмах его 
репертуара. И нет, если речь – о признании 
лент на кинофорумах. 

Фестиваль продлится с 10 по 24 октября 
в Sky Cinema. В афише – пять фильмов. 

Названием американской комедии «Без-
опасность не гарантируется» послужила 
фраза из объявления, которое следует при-
нимать всерьез: какой-то чудак предлагает 
вместе путешествовать во времени. Такое 
путешествие может стать и драмой, как 
случилось с героиней немецко-финского 
«Окна в лето», которой выпадает воз-
можность, вернувшись в прошлое, спасти 
подругу – но вдруг она тогда не встретится 
с любимым? 

Продолжая тему открытия новых черт 
и возможностей в себе самом, польско-
французский фильм «Только представь» 
предложит вместе с героями – обитате-
лями интерната для слепых –  научиться 
жить без поводыря. Как всегда, не обой-
дется без эротики: американская драма 
с говорящим названием «28 спален» не 
требует пояснений, но ведущий вопрос 
адюльтера все же ставит: могут ли двое 
выстроить отношения без обязательств? 
А козырной картой фестиваля будет 
французская «Лучшие дни впереди» с 
Фанни Ардан. Объединяет эту обойму 
тема «Фокус – на любовь!»

 программа

Дошколят  
занесут в базу
Электронная очередь в детские 
сады будет действовать на всей 
территории Челябинской обла-
сти, пообещали в региональном  
минобрнауки.

Как сообщает пресс-служба областно-
го правительства со ссылкой на мини-
стерство, сейчас забронировать место в 
детском саду можно в Челябинске, Маг-
нитогорске, Копейске и Южноуральске. 
В этом году аналогичные программы 
учета стартуют в Миассе, Еманжелинске, 
Чебаркуле, Озерске. Предполагается, что 
в будущем виртуальная очередь будет 
работать по всему региону.

– Сейчас при переезде из одного муни-
ципалитета в другой родители вынуждены 
заново ставить ребенка на очередь в дет-
ский сад, – поясняет начальник управле-
ния дошкольного образования региональ-
ного минобрнауки Елена Комарова. – Но 
в связи с тем, что с 1 января 2014 года 
финансирование детских садов переходит 
на уровень области, у нас появится воз-
можность создать единую региональную 
базу дошколят, которая позволяла бы со-
хранять за ребенком его место в очереди. 
Сейчас мы ищем варианты для решения 
этого вопроса.

Добавим, что чиновникам уже удалось 
частично снять одну из проблем, суще-
ствующих в дошкольном образовании, 
– дефицит воспитателей. Потребность 
детсадов в специалистах в области со-
кратилась вдвое. По словам начальника 
управления, этому способствовало повы-
шение зарплаты детсадовским педагогам. 
По установке властей, средний заработок 
воспитателей не должен уступать средней 
зарплате всех категорий работников обще-
го образования. Сегодня этот «шаблон» 
равен примерно 20 тысячам рублей.

если часто  
посещать ледяную 
пещеру, надолго 
сохранишь  
свою молодость
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 БодиБилдинг | нынешние соревнования заставили понервничать даже титулованных силачей 

Железная воля – красивое тело
дарЬЯ доЛинина

На прошлой неделе во Дворце культу-
ры имени С. Орджоникидзе состоялся 
закрытый чемпионат ОАО «ММК» по 
бодибилдингу. За медали боролись 
18 участников в десяти номинациях. 
В этом году организаторы решили 
сделать акцент на зрелищности со-
ревнований и уже второй раз пригла-
сили в качестве ведущего известного 
шоумена Олега Садкеева. 

З
рителей собралось достаточно: в 
основном друзья, родные и одно-
клубники соревнующихся. Но были 

и те, кто занимается фитнесом для себя 
и на соревнования пришел за порцией 
вдохновения и мотивации. А поводов для 
мотивации на протяжении трех часов было 
предостаточно. 

– Когда смотришь соревнования на экране, 
это выглядит несколько иначе, – делится 
впечатлениями зрительница Наталья Вы-
рабова. – Результат кажется недостижимым 
и нереальным. А когда сидишь в зале, всего 
в нескольких метрах от сцены, по которой 
уверенно прогуливаются девушки и ребята 
с телами, как у античных скульптур, по-
нимаешь, что возможно все. Заряжаешься 
невероятной энергией. Появляется желание 
идти вперед, работать усерднее, выдержать 
сушку и тоже выйти на сцену.

Как говорят организаторы, фитнес сегод-
ня считается наиболее доступным видом 
спорта для горожан. Во-первых, возрастных 
ограничений практически нет. В залы идут и 
субтильные подростки, желающие окрепнуть 
и возмужать, и люди постарше. Тренажерные 
залы и фитнес-клубы в шаговой доступности, 
цены на занятия довольно приемлемые. И все, 
что требуется начинающему спортсмену, – 
это майка, трико и желание. Правда, нужно 
еще побороть нашу извечную спутницу – 
лень. Но по себе скажу – эта дама ретируется 
при первых же положительных изменениях 
в теле. Так что главное – начать! А там и до 
подиума рукой подать.

Что же до участников соревнований, то 
большинство из них пришли в бодибилдинг 
из других видов спорта – плавания, гимна-
стики, легкой атлетики, танцев, бокса. Как 
поясняют тренеры, такое случается довольно 
часто, потому что спортсмен идет в тренажер-
ный зал с желанием улучшить физическую 
форму. Но этот процесс затягивает и заво-
раживает. Когда после тренировок видишь, 
как крепнут твои мышцы, как постепенно 
исчезает ненавистный животик, это ни с чем 
несравнимо. И хочется продолжать совер-
шенствоваться дальше.

В день чемпионата на сцену вышли участ-
ники, за плечами которых годы усиленной 
работы в спортзале. Особенно труден пред-
соревновательный период набора массы и 
последующей сушки. Что такое сушка? Рядо-
вому человеку это слово не совсем понятно. 

– Сушка – это еще более экстремальный 
процесс, нежели диета, – поясняет пред-
седатель ФБиФ Магнитогорска 
Лариса Денисова. – Это не значит, 
что спортсмены голодают. Наобо-
рот – едят часто и понемногу. В 
день прием пищи может дости-
гать и девяти раз. Причем, даже 
ночью – настолько у спортсменов 
активный метаболизм в организме 
в результате регулярных трениро-
вок. Но понемногу – порция пищи 
обычно умещается в ладони. Едят 
правильную здоровую пищу. В рационе – рис, 
овсянка, гречка, рыба, курица, сухофрукты, 
зеленый чай, натуральный кофе, горький 
шоколад, кислые фрукты. То есть набор про-
дуктов немалый.

В судейской бригаде работали главный 
судья, мастер спорта, управляющий сетью 
фитнес-клубов Super Class Виктор Евменкин, 
судья I категории Алла Евменкина, судья 
I категории Андрей Хазиев, судья I категории 
Сергей Бабарыкин, мастер спорта, серебря-
ный призер чемпионата Европы 2012 года, 
член областного совета ФБиФ, председатель 
ФБиФ Магнитогорска Лариса Денисова. 
Судьей при участниках работал Андрей 
Смагин – тренер фитнес-центра «Форум 
М-фитнес».

После прозвучавшего гимна России нача-

лись соревнования. Первую категорию «Бо-
дибилдинг. Юноши» представили студенты 
Вадим Кравченко и Максим Мурзин. Оба 
тренируются в школе № 40. 

Следом за ними на подиум вышли участ-
ники категорий «Бодибилдинг. Юниоры 
абсолютная», «Бодибилдинг. Юниоры», 
«Классический бодибилдинг. Мужчины 
абсолютная». Но самой зрелищной всегда 
была категория «Бодибилдинг», в которой 
участвуют мужчины свыше 80 килограммов. 
Как говорят болельщики – «самое мясо»! 
Мужчины во всей красе продемонстриро-
вали свои мышцы, показали произвольную 
программу. После долгого совещания жюри 
распределило места, пятое из которых за-
нял Тимур Фазульянов, четвертое – Никита 
Толмачев, третье – Михаил Бессонов, вто-
рое – Сергей Кучеров. Победителем в этой 
категории был признан Александр Пелевин, 
который получил Кубок прогресса.

– Соперники подготовились 
выше всяких похвал, – говорит 
Александр. – Это, наверное, мои 
лучшие соревнования за четыре 
года. И подготовка давалась труд-
но. Нетяжело приходить в зал и 
тренироваться, пока питаешься 
нормально. Но если в шесть раз 
урезать потребление углеводов, 
то тренировки, да и просто обыч-
ные дела даются с трудом. Самое 

тяжелое не физическая работа, а ограничение 
в еде. Рацион такой: с утра – 50 граммов 
овсянки, два яйца. Через два часа – 50 
граммов белого риса и в течение дня шесть 
приемов куриной грудки, приготовленной на 
пару без соли. 

В этом году в чемпионате участвовало 
особенно много девушек, которые предста-
ли в двух номинациях. Женщинам тяжелее 
готовиться – не всегда есть возможность 
хотя бы на короткий период оставить заботы 
о семье. 

В «Бодифитнесе» участвовали Рената Юсу-
пова и Ольга Гавей. Ренате жюри присудило 
серебро, Ольге – золото. 

И вот, наконец, на подиум вышли девушки 
«Фитнес-бикини». Надо сказать, этой части 
соревнований с трепетом ждали все муж-

чины в зале, самые горячие из них криками 
даже разогнали фотографов, мешающих 
зрелищу. Изящные, как статуэтки, девушки 
дефилировали по сцене в ярких купальниках 
и на шпильках. Можно себе представить, 
как сложно было жюри выбрать лучшую из 
них. Ни грамма жира – только тонкое тело 
и аккуратные мышцы. Пожалуй, это и есть 
идеал античной красоты. Ну и, конечно, 
результат упорной работы над собой. Как 
шутят спортсменки, предсоревновательный 
период проходит под девизом «Умри, но будь 
красивой». Кстати, некоторые обыватели 
часто думают, что этот вид спорта доступен 
только тем, кто юн и бездетен. Девушки 
же опровергают это заблуждение – занятия 
спортом помогают быстрее прийти в форму 
после родов. Например, у серебряной при-
зерки Евгении Шаль есть маленький сынок, 
а ее фигуре может позавидовать любая сем-
надцатилетняя девушка. 

Не обошлось и без изюминки – показа-
тельных выступлений. Зрителей порадовало 
юное дарование – восьмилетняя Екатерина 
Зарипова. Девочка занимается художествен-
ное гимнастикой, акробатикой, фитнесом и, 
несмотря на стаж занятий всего в один год, 
уже занимала пятое место на Кубке Восточ-
ной Европы.

Михаил Бессонов, совмещающий трени-
ровки с работой тренером по плаванию, вы-
ступил с номером «Человек-паук». Многие 
девушки в зале зашептались, что ради такого 
красавца можно хоть на край света. 

Но какими бы замечательными ни были все 
участники, соревнования есть соревнования. 
А значит, есть победители и проигравшие. 
Как признался главный судья Виктор Ев-
менкин, в этом году упор был сделан не 
на количество, а на качество. Абсолютным 
чемпионом признан Петр Тарасюк, бывший 
сотрудник телекомпании «ТВ-ИН», ныне про-
живающий в Санкт-Петербурге. Титулован-
ный спортсмен пять лет регулярно выступает 
на различных соревнованиях, отстаивая в том 
числе и честь родной Магнитки. 

– Для меня главное – приехать на родину, 
повидать родных и поучаствовать в чемпио-
нате. Уровень участников в этот раз заставил 
понервничать, – делится впечатлениями 

Петр. – Иногда бывают такие соревнования, 
где нет конкуренции и побеждать неинте-
ресно. Сегодня же ребята очень сильные. 
Спасибо организаторам – хорошее шоу, 
красивые кубки. 

По итогам соревнований места распреде-
лились следующим образом. «Бодибилдинг. 
Юноши абсолютная»: 1 место – Вадим 
Кравченко, 2 место Максим Мурзин. 
«Бодибилдинг. Юниоры абсолютная»: 
1 место – Михаил Бессонов, 2 место – Ни-
кита Толмачев, 3 место – Алексей Ельцов. 
«Бодибилдинг. Мужчины до 80 кг»: 1 место 
– Петр Тарасюк, 2 место – Алексей Ельцов. 
«Классический бодибилдинг. Мужчины 
абсолютная»: 1 место – Никита Толмачев, 
2 место – Михаил Бессонов. «Бодибилдинг. 
Мужчины свыше 80 кг»: 1 место – Алек-
сандр Пелевин, 2 место – Сергей Кучеров, 
3 место – Михаил Бессонов, 4 место – Ники-
та Толмачев, 5 место – Тимур Фазульянов. 
«Женщины. Бодифитнес абсолютная»: 
1 место – Ольга Гавей, 2 место – Рената 
Юсупова. «Женщины. Фитнес-бикини 
абсолютная»: 1 место – Анна Шишова, 
2 место – Евгения Шаль, 3 место – Светлана 
Насырова, 4 место – Екатерина Иванцова, 
5 место – Кристина Морару, 6 место – Вале-
рия Ширяева.

Призы вручал олимпийский чемпион 
Игорь Кравцов. Кроме того, кубки и дипломы 
получили СМИ: телекомпания «ТВ-ИН», 
МГТРК, газета «Магнитогорский металл» 
и ДКМ имени С. Орджоникидзе, на про-
тяжении нескольких лет поддерживающие 
соревнования. Большую помощь в подготовке 
и проведении чемпионата оказали отдел со-
циальных программ ММК, профком ММК и 
управление по физической культуре, спорту и 
туризму городской администрации.

Через неделю победители поедут на откры-
тый чемпионат и первенство Челябинской 
области в Чебаркуль, еще через неделю – в 
Екатеринбург. Потом их ждет всероссийский 
турнир в Перми. А дальше – первенство Ев-
ропы и чемпионаты мира. 

Так что хоть расслабиться надолго не по-
лучится, все же отдохнуть нужно. И первое 
желание бодибилдеров после городских со-
ревнований – отоспаться и поесть 

«Умри, но будь 
красивой» – 
это про девушек, 
занимающихся 
фитнесом

Петр тАрАсюк АлексАндр Пелевин михАил Бессонов


